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Montes Claros estima renúncia fiscal 
de R$ 75 milhões para abrir Refis

Farmacêutica pede 
incentivos da Sudene 
para se instalar em Moc
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,40

Cotação eUrO - real

R$ 6,18

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 27º
Min. : 19º

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG), relator 
do Projeto de Lei 2541/2021, que 
prorroga a desoneração da folha 
de pagamentos de dezembro de 
2021 para dezembro de 2026, 
contemplando inicialmente 17 
setores, apresentou parecer favo-
rável à proposta na Comissão de 
Constituição e Justiça e de Cida-
dania (CCJC), da Câmara dos De-
putados.  De acordo com o parla-
mentar, o projeto vai ao encontro 
da necessidade de alavancar a 
economia brasileira no contexto 
em que o país vive.

A Câmara municipal de Montes Claros rea-
lizou ontem sessão especial para lançamento 
da V Jornada Mundial dos Pobres. O evento foi 
proposto pelo presidente da Casa Legislativa, 
vereador Cláudio Rodrigues (Cidadania). Ao 
dar início aos trabalhos, o vereador falou sobre 
a responsabilidade social da Câmara que é dar 
atenção aos mais vulneráveis, criar políticas 
públicas e buscar parcerias para garantir mais 
dignidade às famílias carentes. 

O Projeto de Lei (PL) 3.278/21, de autoria do 
deputado Bruno Engler (PRTB), teve aprovado 
parecer pela sua juridicidade na reunião da Co-
missão de Constituição e Justiça (CCJ) da ALMG 
desta quinta-feira (11).  Em sua forma original, o 
texto prevê que a tabela de referência dos valo-
res dos veículos, nacionais e importados, novos 
e usados, para fins de cálculo do IPVA, relativa ao 
ano de 2020, ficará congelada a partir da publi-
cação da lei. 

Pirapora faz capacitação 
com servidores sobre 
seus direitos e deveres
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Jornada Mundial do 
Pobre é tema de sessão 
especial na câmara

Marcelo apresenta parecer favorável a 
desoneração da folha até 2026

DIVULGAÇÃO

Projeto propõe 
congelamento do iPVa por 
causa da pandemia

O Projeto de Lei (PL) 924/19, que 
dispõe sobre a prestação de assis-
tência odontológica a pacientes em 
regime de internação hospitalar na 
rede pública e privada do Estado, re-
cebeu parecer de 1º turno favorável 
da Comissão de Fiscalização Finan-
ceira e Orçamentária (FFO).

PL assegura assistência odontológica a 
internados pelo SUS

GUILHERME BERGAMINI

POLÍTica 4POLÍTica 4

O município de Montes Claros deverá seguir o mo-
delo implantado em Nova Iorque e Rio de Janeiro e 
liberar o uso de máscaras em locais aberto na cidade. 
Na manhã de ontem (11), o prefeito Humberto Souto 
convocou uma reunião do Comitê Municipal de Covid, 
quando pediu a opinião sobre a adoção dessa medida, 
além de maior flexibilização para a área de eventos.

Montes claros quer seguir 
Nova iorque e liberar uso 
de máscaras

DIVULGAÇÃO 

A Prefeitura de Montes Claros fez uma estimativa de renún-
cia de R$ 75 milhões de impostos e taxas municipais, como 
IPTU, ISS, ITBI e Taxa de Fiscalização, conforme publicação 
no Diário Oficial e que assim o processo para ser criado o 
Refis em 2022. O prefeito Humberto Souto explicou ao GAZE-
TA que essa publicação vem atender uma exigência legal, pois 
somente assim será possível fazer um refis em 2022. 

cidade 6
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O LinkedIn é uma plataforma for-
te para um profissional se mobilizar 
no mercado de trabalho. A rede social 
pode funcionar como ponte para uma 
oportunidade de recolocação, mas é 
preciso cuidado na hora de montar um 
perfil profissional.

Eis algumas vantagens que o Linke-
dIn proporciona aos seus usuários:

Aumenta a visibilidade do currículo
Se antes era preciso imprimir vários 

currículos e sair por aí entregando nas 
empresas, hoje em dia a maior rede so-
cial corporativa da atualidade favorece 
bastante a vida dos candidatos.

Ao manter uma conta no LinkedIn, 
os usuários podem mostrar suas quali-
ficações, conhecimentos e experiências 
profissionais a recrutadores de empre-
sas do mundo inteiro.

Permite acompanhar vagas de em-
prego com mais facilidade

Milhares de pessoas estão no Linke-
dIn buscando um emprego, assim 
como inúmeras empresas dos mais va-

riados setores disponibilizam vagas.
Para quem procura uma oportuni-

dade, no menu “Vagas”, pode-se buscar 
um novo emprego preenchendo o car-
go, competência ou a empresa e, poste-
riormente, a cidade ou estado desejado. 
Além disso, o próprio LinkedIn sempre 
faz recomendações aos candidatos com 
base no currículo e histórico de pesqui-
sas e interações.

ESTIMULA O “NETwORkING”
Assim como qualquer outra rede so-

cial, o LinkedIn também foi criado para 
estabelecer relacionamentos. Por isso, 
é fundamental manter uma interação 
com a rede de contatos para se fazer 
presente e conhecer novas pessoas. A 
plataforma oferece todos os recursos 
para você praticar social selling, que são 
vendas realizadas através de relaciona-
mento por rede sociais.

AJUDA A FICAR POR DENTRO DAS 
NOVIDADES DO MERCADO DE 

TRABALHO
Para se atualizar a respeito das movi-

mentações e mudanças do mercado, é 
importante acompanhar as publicações 

de outros profissionais e, principal-
mente, de páginas de empresas. Saber 
de novos projetos, ações, campanhas 
relacionadas ao seu campo de atuação 
ajuda a ter insights e criar estratégias 
profissionais.

Aliás, em se tratando de estratégias, 
saber utilizá-las é essencial para impul-
sionar o perfil e garantir uma maior 
possibilidade de conseguir um novo 
emprego.

Assim, para deixar seu perfil mais 
atrativo para novas oportunidades, 
atente para:

MANTER O SEU CURRíCULO SEM-
PRE ATUALIZADO

Não basta apenas criar uma conta 
no LinkedIn e deixá-la estagnada, desa-
tualizada e sem informações. É necessá-
rio conservar as experiências, portfólio 
e especializações sempre atualizados. 
Não se deve esquecer ainda de desen-
volver um bom texto de resumo para se 
apresentar a todos que visitarem a sua 
página.

Também deve-se incluir palavras-
chave relacionadas à área de atuação, 

pois recrutadores pesquisam uma com-
binação de cargos, habilidades e outros 
filtros para encontrar os candidatos 
certos.

Se possível, vale a pena pedir a cole-
gas, amigos ou até mesmo chefes para 
fazerem recomendações no perfil, o 
que confere maior credibilidade ao que 
foi exposto.

ESCOLHER UMA BOA FOTO
No LinkedIn, a sua foto de perfil 

deve, preferencialmente, transmitir 
mais profissionalismo e, por isso, é 
muito importante que seja uma foto 
com uma boa resolução e que mostre 
bem o seu rosto. Uma boa imagem de 
capa também favorece muito sua visibi-
lidade.

USAR A REDE SOCIAL COM FRE-
qUêNCIA

Organize-se para, frequentemente, 
publicar posts ou escrever artigos sobre 
a sua área de atuação. Expor seus co-
nhecimentos faz toda a diferença, pois 
demonstra suas áreas de dominância e 
habilidades profissionais.

A tecnologia permite o processa-
mento de milhares de informações 
em poucos segundos e diminui a 
distância física, o tempo e o espaço, 
além de ter dado origem à sociedade 
da informação ao elevá-la à condição 
de elemento central não só da eco-
nomia, mas da organização e intera-
ção social como um todo.

Cada vez mais, a qualidade das 
informações é considerada como um 
fator determinante na geração de ri-
quezas. Gradativamente, as empresas 
se conscientizam de que converter a 
informação em conhecimento garan-

te melhores resultados.
A informação vira conhecimento 

para o setor empresarial a partir da 
análise dos dados pessoais dos con-
sumidores. Conhecendo melhor os 
gostos, hábitos e tendências do con-
sumidor, é possível entregar serviços 
e produtos com maior receptividade 
no mercado.

Convertida em conhecimento, 
a informação pode ser considerada 
como um ativo estratégico da ativida-
de empresarial. Esta é a razão de a 
análise dos dados pessoais dos cida-
dãos ter ganho papel de destaque na 

publicidade e marketing das empre-
sas. O consumidor deixou de ocupar 
uma posição meramente receptiva e 
passou a ter uma participação ativa 
na produção do bem de consumo, 
ainda que a sua total revelia ou cons-
ciência.

Todos os usuários da internet, ao 
acessarem sites, alimentarem as suas 
redes sociais, compartilharem a sua 
geolocalização e realizarem compras 
online, acabam construindo uma 
biografia digital pois, pela análise do 
seu histórico de navegação, é possí-
vel traçar o perfil bem assertivo dos 

seus gostos, tendências, interesses e 
hábitos. Essa nossa biografia é utili-
zada por diversas empresas para que 
cheguem até nós a publicidade dos 
produtos e serviços mais relaciona-
dos com os nossos interesses.

Se de um lado esta prática au-
menta o êxito das vendas e reduz os 
custos com ações publicitárias por 
direcionar os produtos e serviços de 
forma mais assertiva aos potenciais 
consumidores, por outro lado, ela 
expõe cada vez mais o consumidor, 
muitas vezes anulando a sua privaci-
dade e até o seu direito de escolha.

Após o desabafo do deputado Alencar da Silveira Jr. que o setor de trans-
porte regular não estava se mobilizando pela derrubada do veto parcial 
do governador ao projeto, abrindo espaço para a atuação do transporte 
irregular, a reação aconteceu. Ontem, o veto do governador foi derrubado 
por 41 votos a 19. Para Alencar, que é o autor do projeto que endurece as 
regras para o transporte fretado, “a Assembleia fez o que tinha que ser feito. 
Nós votamos um transporte regularizado e acabamos com a clandestinida-
de que tinha antigamente”. 

MORO AGRADA EM SEU PRIMEIRO EVENTO POLíTICO

No primeiro evento político de Sérgio Moro ele surpreendeu positi-
vamente na sua filiação ao Podemos, ontem em Brasília. Posando de pré-
candidato à presidência da República, Moro mostrou que está pronto para 
entrar na disputa e usa o discurso antipolítico, que na última eleição atraiu 
o eleitor. “Não tenho uma carreira política e não sou treinado em discur-
sos políticos” e avançou dizendo que “o Brasil não precisa de líderes que 
tenham voz bonita. O Brasil precisa de líderes que ouçam a voz do povo 
brasileiro”. Cheio de frases feitas, que agradaram aos que foram prestigiá-lo, 
Moro se colocou à disposição do partido para a disputa de 2022. O que 
mais agradou aos que acompanharam a filiação foi o “chega de mensalão, 
petrolão, rachadinha e orçamento secreto. Chega de querer levar vantagem 
em tudo”.

SUSPENSA A INSTALAçãO DA CPI DO USO DA MáqUINA PúBLICA

A decisão da Justiça mineira de suspender a instalação da CPI do Uso da 
Máquina Pública foi recebida com alívio pelo secretário de Governo do pre-
feito Alexandre kalil, Adalclever Lopes (foto), principal alvo dos vereadores. 
O desembargador Carlos Roberto de Faria entendeu que “os fatos que cul-
minaram na instauração da CPI são genéricos, incertos e indeterminados. 
Portanto, sob a ótica do agravante, a CPI foi instaurada sem motivação”. A 
decisão vale até que o caso seja julgado pelo colegiado do TJMG. Com a 
proximidade da eleição e com o avanço das candidaturas, a tendência é a de 
acirramento dos ânimos e da tentativa de desgaste dos candidatos.

BOLSONARO E A FESTA DO PL

As idas e vindas do presidente Jair Bolsonaro em busca de uma legenda 
que o abrigue, parece, enfim, ter terminado. Está confirmado para o dia 22 
a sua filiação ao Partido Liberal, em Brasília. O senador Flávio Bolsonaro 
(Patriota-RJ), filho do presidente, também se filiará ao partido no mesmo 
dia. A dada foi escolhida simbolicamente, por ser o 22 o número do PL. O 
presidente nacional da legenda, Valdemar Costa Neto, quer tornar a filiação 
um grande evento. Mas o vice-presidente da Câmara, deputado Marcelo 
Ramos, não esconde o incômodo que sente com a presença de Bolsonaro 
no partido.

ARRECADAçãO DE IMPOSTOS AUMENTA NOS ESTADOS

A arrecadação tributária dos Estados foi R$ 554,4 bilhões até setembro, 
uma alta de 14,3% em relação a 2019 e em relação a 2020, o crescimento 
nominal chega a 25,8%. quando se atualiza cada mês do ano, até setembro, 
pelo IPCA, a cifra vai a R$ 577 bilhões. É o maior valor real em 9 meses de 
todos os anos desde 1998, início da série histórica. Considerando o IPCA 
(índice de Preços ao Consumidor Amplo), o aumento é de 17,6%. Com 
esse aumento na arrecadação, muitos acreditam que os governadores terão 
recursos suficientes em caixa para a realização de obras, o que é muito 
importante, principalmente em ano eleitoral.

PROCESSO PARA ACABAR COM O PTB

A filha de Roberto Jefferson, Cristiane Brasil, usou as suas redes sociais 
para lamentar o afastamento do pai da presidência do PTB pelo ministro 
do Supremo Tribunal Federal, Alexandre de Moraes. Segundo ela, “o que 
eu temia aconteceu. Avisei que colocar uma incompetente para tocar um 
partido como o PTB iria dar errado. Vejo um processo de acabar com o PTB 
em andamento, com muitos apoiadores e muitos inimigos agindo. Política 
não é pra amadores.” O pedido foi feito por parlamentares do partido, que 
estavam suspeitando de desvio de recursos públicos do fundo partidário 
gerido por Roberto Jefferson.

educação digital e ferramentas tecnológicas 
aproximam professores de alunos e tornam a sala 
de aula mais interativa

Para onde iremos? (Parte 2)

RaPHaeL cOeLHO
ceO e FUNdadOR dO TUTORMUNd

iGOR MacedO de LUceNa
ecONOMiSTa e eMPReSáRiO, dOUTORaNdO eM ReLaçõeS 

iNTeRNaciONaiS Na UNiVeRSidade de LiSbOa

Nos dias atuais é quase impossí-
vel negar que a tecnologia faz parte 
da rotina de crianças, adolescentes e 
jovens. Inclusive, essa relação com o 
digital ultrapassou barreiras e atingiu 
ambientes tradicionais como o esco-
lar, impactando diretamente os vín-
culos entre aluno e professor. Se por 
um lado, os docentes que resistem às 
mudanças tecnológicas ficam desatu-
alizados e presos a métodos antigos, 
por outro o professor que alia tecno-
logia à dinâmica dos alunos, conse-
gue se beneficiar de funcionalidades 
e facilidades, que tornam a jornada 
de aprendizagem mais dinâmica e 
atraente para os discentes.

Com o auxílio da tecnologia, o 
professor tem acesso mais rápido aos 
conteúdos e consegue desenvolver 
aulas e atividades mais dinâmicas e 
interativas, além de estar mais conec-

tado ao aluno e suas necessidades, 
estabelecendo uma comunicação e 
acompanhamento pedagógico mais 
contínuo e interativo.

Dessa forma, o docente consegue 
ser mais objetivo em suas aulas e po-
tencializa capacidades acadêmicas e 
intelectuais em toda a turma. A trans-
formação digital promove mudanças 
significativas relacionadas ao compor-
tamento, engajamento e performance 
de cada estudante, que se transforma 
em protagonista e pensador capaz de 
encontrar a solução de problemas. 

Além de aproximar a rotina es-
colar a um ambiente que é bastante 
familiarizado com o do estudante, 
soluções tecnológicas são capazes 
de aproximar o professor dos alu-
nos, para que possam compartilhar 
dos mesmos hábitos e realidade. De 
recursos digitais, como tablets e lou-

sas inteligentes, a aplicativos e plata-
formas de tutoria online e em tempo 
real, a digitalização da sala de aula 
tem como objetivo central promover 
educação de mais qualidade e perso-
nalizada, que contribua para o desen-
volvimento educacional do aluno.

Porém, é importante ressaltar que 
mesmo com avanços significativos 
nos últimos anos, impulsionados 
pela pandemia, a Transformação Di-
gital na educação brasileira caminha 
a passos lentos e levará um tempo 
para impactar todos os estudantes 
do país. Desde investimentos em es-
trutura e capacitação de professores 
a introdução dessas ferramentas em 
sala de aula, o Brasil ainda tem muito 
que aprender com as nações de pri-
meiro mundo, como Estados Unidos, 
Inglaterra e alguns países europeus, 
para introduzir tecnologia que ajude 

o professor em sala de aula e desen-
volva o aluno.

Há muitas novidades em tecnolo-
gia para educação que deverão surgir 
em um curto espaço de tempo, e as-
sim, ditar como será o futuro da sala 
de aula - seja no Brasil ou no mundo 
- e entendemos que, apesar de estar 
em um ritmo mais lento, a digitaliza-
ção da sala de aula vai acontecer no 
País e, ao longo do tempo, consegui-
remos quebrar as barreiras e ampliar 
o acesso ao ensino de qualidade para 
todos.

Além de transformar o mercado, a 
era digital vai direcionar o futuro da 
educação pós-pandemia e irá facilitar 
a jornada profissional de professo-
res. Sem dúvida, esse processo será 
fundamental para permitir progres-
sos significativos no desenvolvimen-
to de cada aluno.

2 OpiniãO
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refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 
DIRETOR

Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

COLABORADOR
Valdemar Soares

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

Como criar um perfil profissional no 
Linkedin para conseguir emprego

Por que os nossos dados pessoais são 
tão valiosos para as empresas? (Parte 1)

edeRSON dÉ MaNOeL
GROwTH HackeR eSPeciaLiSTa eM LiNkediN e Lead GeNeRaTiON. 

PóS-GRadUadO eM MaRkeTiNG PeLa eSPM (eScOLa SUPeRiOR de
PROPaGaNda e MaRkeTiNG)

JULiaNa caLLadO GONçaLeS 
adVOGada e eSPeciaLiSTa eM diReiTO TRibUTáRiO e eM PROTeçãO de dadOS

DeputaDos enDurecem 
regras para o 

transporte fretaDo
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Sendo objetivo em minhas coloca-
ções, estamos enfrentando um boico-
te de carne do nosso maior compra-
dor, a China, e não há sinais de que 
esse boicote irá ser revertido em um 
curto prazo. Os motivos para isso? A 
insistência por parte da ala ideológica 
do governo de criticar constantemen-
te o governo de Pequim, seu embai-
xador e principalmente o Presidente 
Xi Jinping de maneira tão radical e in-
cisiva que nem os americanos teriam 
coragem, pois sabem que boicotes 
custam empregos, custa faturamen-
to de empresas nacionais e impacta 
diretamente no bolso das pessoas. 
Procuro encontrar alguma razão ló-
gica para que tais atitudes tenham 
sido tomadas, demonstrando uma 
ideologia política errática, para que 
possamos ter chegado a esse ponto. 
Não vejo benefício algum para nosso 
país, mas sim possíveis problemas fu-
turos e prejuízos em troca de bravatas 
com palavras arrogantes. Além disso, 

o presidente americano não nos res-
peita, líderes europeus nos tratam 
com desprezo, e neste ritmo ficamos 
e ficaremos falando com quem? 

A bolsa de valores está cada dia 
mais volátil, os títulos públicos brasi-
leiros já pagam mais de 13% ao ano 
aos investidores e devem continuar 
subindo, mostrando uma aversão 
cada vez maior ao risco e que a eco-
nomia brasileira está sendo vista com 
desconfiança até mesmo pelos inves-
tidores nacionais. Os BDRs de ações 
estrangeiras no Brasil passam a se 
tornar mais negociados na Bovespa, 
mostrando que o investidor procura 
cada vez mais retirar das empresas 
nacionais seus investimentos em ren-
da variável, o que se deduz que esse 
movimento deverá continuar.

Apresentando este cenário quase 
que apocalítico sob o ponto de vista 
econômico, é prevista uma tempes-
tade econômica para 2022 e 2023, e 
o que mais assusta é que membros 

do governo do mais alto escalão fo-
ram embora, e parece que estamos 
assistindo apenas aos atuais mem-
bros ‘apagarem incêndios’ todos os 
dias. Não quero que este texto seja 
visto como uma crítica irresponsável, 
pois estou aqui relatando fatos que 
já ocorreram e que estão ocorrendo 
enquanto escrevo, mas o que mais 
me preocupa é a falta de praticidade 
dos agentes e a insensibilidade com 
as previsíveis consequências dos seus 
atos. 

Seja quem for o Presidente do nos-
so Brasil em 2023, recolocar o país 
nos trilhos será uma tarefa hercúlea e 
deverá começar com uma pacificação 
nacional e com uma visão pragmáti-
ca para o que é o melhor para todos. 
O mais ‘inconsequente’ membro do 
Itamaraty uma vez afirmou que o Bra-
sil seria um pária se dependesse de 
sua gestão, e seu breve tempo como 
Chanceler nos colocou de fora das 
mais importantes discussões do pla-

neta. Isso definitivamente não pode 
se repetir. Política e economia são 
intimamente ligadas e precisamos en-
tender isso a cada dia, pois o impacto 
de trapalhadas nesses dois flancos re-
cairá direto no bolso de todos, algo a 
que estamos expostos dia a dia.

Sou brasileiro e torço pelo Brasil, 
crio meus filhos neste país e quero 
poder entregar para eles um país com 
menos inflação, menos desemprego, 
menos violência, mais oportunida-
des, melhor Educação, maior integra-
ção internacional, mais praticidade 
na solução de problemas e a visão de 
mundo de que podemos e devemos 
ser respeitados. Para isso precisamos 
começar com o básico: o pragmatis-
mo.

A frase mais pragmática que escu-
tei nos últimos dias foi: “Não importa 
se o governo é de esquerda ou de 
direta, importa se ele entrega resul-
tados concretos e positivos para a 
população.” 
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Governo regulamenta programa para 
facilitar doação de alimentos

Aprovada bolsa para alunos do terceiro 
grau

Presidente quer projeto de lei 
que veta bebida alcoólica em 
bares próximo de escolas

Prefeitura estimula a coleta seletiva

Rir é o melhor remédio

Eu já sabia e agora mais do 
que nunca é que vou usar um 
remédio para todas as doen-
ças... Sabe qual é? Rir... Isso 
mesmo... Mas tem que ser uma 
risada gostosa... Espontânea... 
E os cientistas já comprovaram 
que isso faz melhorar todo 
o sistema de defesa do nos-
so corpito... Eu não entendo 
como é que tem gente que fica 
de cara amarrotada e acha que 
cara fechada é sinal de respeito 
ou coisa parecida... Cara feia é 
sinal de fome... Feiura e vonta-
de de cagar... O negócio é rir... 
É mais gostoso... Não custa na-
dica de nada e cria um ambien-
te legal... Foge de pessoas que 
são mal humoradas... Afinal 
isso contagia para pior... Então 
vamos rir é melhor e te faz ficar 
biito... Veró!

Padre hipócrita expulsa 
fiel de short...

Sinceramente, minha gen-
te... Cada dia eu fico mais 
distante de religiosos que são 
verdadeiros fariseus... que são 
comparados com os sepulcros 
caiados... que são bitinhos 
por fora com suas vestimentas 
chiques... Mas podres por den-
tro... Claro que não são todos... 
Agora eu vejo com tristeza que 
um padreco sem moral e que 
muita gente conhece pelo seu 
comportamento duvidoso que 
teve a coragem de expulsar 
uma jovem de 20 anos que 
estava na missa com o namo-
rado porque estava usando um 
short... Absolutamente normal 
e a menina não é piriguete... 
Agora um padre catado pela 
polícia fazendo bobiça com um 
morador, e aí?

Quem matou Matusalém?

Ai... Ai... Ai... Snif... Snif... 
Snif... Cof... Cof... Bua... Estou 
desolado... E muito triste... Um 
dia desses eu li uma matéria no 
nosso Glorioso Gazeta Norte 
Mineira que um hominho ti-
nha sido mandado para a cida-
de dos pés juntos por atrope-
lamento e que ele tinha nada 
menos do que 870 aninhos... 
Mas quem viu o hominho jura-
va que ele estava com o corpito 
de 86 aninhos e onze meses e 
30 dias de vida... Estava, por-
tanto enxutérrimo... Mas eu 
pensei que fosse o Matusalém 
bíblico... Pois ele estava muito 
velhinho né não? Mas aí o ne-
guinho me explicou... Tinha 
aparecido um zero a mais... 
Entendeu não? É que na verda-
de o hominho só tinha 87 ani-
nhos... Ufa. Ainda bem... Susto!

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Estou num embalo arreta-
do... E, por isso, mesmo eu vou 
curto e grosso... Vamos ao nos-
so glorioso textinho ou histo-
rinha cretininha joiadinha que 
foi feito sob medida para seu 
coquinho não entrar em pa-
rafuso.... Um dia a bela e sim-
pática e simplória garotinha... 
que atende pelo nominho de 
Chapeuzinho Vermelho esta-
va andando pela estrada afora 
e eis que ouviu um barulho 
vindo do mato... Eis que era o 
lobo mau... Aí ela perguntou 
por que ele tinha uma boca 
tão grande... Depois sapecou 
por que ele tinha os pés tão 
grandes... E ele sempre dentro 
do mato... Ela continuou por 
que a orelha tão grande... Por 
que os pés tão grandes... E, 
porque, as suas mãos eram tão 
grandes... E o pobre do lobo 
foi ficando aperreado... E em 

determinado momento ele sape-
cou bem alto... Oh, chapeuzinho 
vermelho... Deixa de ser malinha 
que estou tentando cagar a um 
tempão e você esta atrapalhando. 
Ui.

Esperteza contra 
os bandidos

Eu e minha vizinhança sofría-
mos de assaltos regularmente... 
Eu já estava cheio disso! Então 
desativei meu sistema de alarme, 
deixei de pagar o guarda noturno 
e dispensei a vigilância do bairro. 
No jardim de casa hasteei três 
bandeiras: uma bandeira do Afe-
ganistão, outra da Arábia Saudita 
e no meio a bandeira negra do 
Estado Islâmico. Agora, somos vi-
giados pela Polícia local, Federal, 
pela Segurança Pública, Interpol, 
etc. 24 horas por dia, sete dias 
por semana e 365 dias por ano. 
Meus filhos são seguidos quando 
vão para a escola, minha esposa 
quando sai de casa, e me seguem 
quando vou e volto do trabalho. 
Ninguém mexe com a gente. Se 
eu botar uma de Cuba ainda ga-
nho uma merrequinha...

 
Edil povo fez estrada 

assombrada

Oh grrrr que medinho... Eu 
não brinco mais... É que o nobre 
edil Xonado disse que os mora-
dores da zona rural fizeram um 
esforço sobrenatural para me-
lhorar a estrada e quando se fala 
em sobrenatural... Tu pensa em 
que? Fantasma... Coisa do além 
e do aquém... E por aí vai... Mas 
nem com ajuda do além a admi-
nistração melhorou a estrada que 
continua mais feia do que mãe 
de sarampo... Mas eu fico cá a 
pensar que esforço sobrenatural 
que foi feito e que não deu cer-
to? Macumba não foi... Reza brava 
também não... Mandinga muito 
menos... Oração talvez... Mas que 
coisa esquisita... Cruzes... Mas 
não seria mais tranquilo o Paço 
mandar a máquina fazer o servi-
ço? Ué...

 
Políticos preocupados 

com celas especiais

Eita que nada melhor do que 
mexer com a vida dos políticos 
para melhorar um bocadinho a 
vida louca dos meninos que vi-
vem no xilindró... Imagine que 
agora os depufê e senadores fi-
zeram um projeto a toque de cai-
xa... Ligeirinho para ser aprovado 
que garante uma cela com um 
banheiro descente... Chuveiro 
e cagador que não fede tanto só 
para quem for condenado e for 
formado em curso superior. Cla-
ro ué... Depois da devassa feita na 
vida dos corruptos... Eles ainda 
continuam com força e querem 
cumprir a pena num lugar onde 
dos fedidos que só sabem garfar 
celular.... Galinha e bater carteira 
usando pau de foto... Eles são eli-
tistas e só garfam milhões e sem 
usar de violência física... Né?

 
Montei no Porco

Vou picar a mula... Deitar o ca-
belo... Cair no capinado e capar 
o gato... E fique sossegada que 
amanhã eu volto se Deus quiser... 
E, por favor, lembrem... “A Lâm-
pada do corpo são os olhos, se 
eles estiverem bem, todo o resto 
do corpo também”... Para pensar 
mesmo...

 
Fuso do dia – A grande maio-

ria dos entregadores que usam 
motos para o seu serviço... Não 
respeitam sinal vermelho... Ultra-
passam pela direita e são hiper... 
Mega... Ultra maus educados... 
Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O Presidente 
de nossa House do povo conhe-
cido internacionalmente como 
Claudim da Prefeitura que sabi-
do... Firme e muito trabalhador... 
O  povo tá  bem servido com ele 
a frente do Legislativo... Sucesso, 
Nobre guerreiro... Fui!

Última

O prefeito de Montes Claros, 
Humberto Souto, ao sancionar a 
Lei Complementar nº 84, de 26 de 
outubro de 2021, criou, no âmbito 
do Município, o Ecocrédito de Reci-
clagem, ou ECO-RECICLA. De forma 
resumida, o ECO-RECICLA consiste 
em um crédito ambiental que tem 
por objetivo incentivar os muníci-
pes a praticarem a coleta seletiva de 
resíduos recicláveis, promovendo a 
preservação ambiental e contribuin-
do para inclusão social de catadores 
de materiais recicláveis nos progra-
mas voltados às ações ambientais.

O ECO-RECICLA será exclusivo 
para pessoas físicas residentes em 
Montes Claros, sendo que o recebi-
mento do crédito se dará mediante 
a destinação adequada dos resíduos 
recicláveis, através de entrega vo-
luntária nos ecopontos oficiais do 
Município. 

A pesagem do material será reali-
zada no local e o cidadão receberá o 
crédito ambiental por quilo de resí-
duo reciclável depositado. De acor-
do com o texto da lei, o ECO-RE-
CICLA será contabilizado mediante 
plataforma online, a ser disponibi-

lizada no site oficial do Município, 
utilizando o sistema de acúmulo de 
pontos no CPF do contribuinte.

O valor corresponde por ponto 
acumulado e a quantidade mínima 
para a transferência dos pontos se-
rão definidos, posteriormente, atra-
vés de Decreto. O ECO-RECICLA 
poderá ser utilizado, exclusivamen-
te, no pagamento da Taxa de Lim-
peza de Resíduos Sólidos (TLRS), 
e o abatimento ocorrerá apenas 
no exercício subsequente das ati-
vidades. Ao final de cada exercício, 
a Secretaria de Serviços Urbanos 

consolidará o montante de crédi-
tos obtidos pelos contribuintes no 
decorrer do ano e o enviará à Se-
cretaria de Finanças, para registro 
das compensações nos respectivos 
cadastros imobiliários.

O material recebido nos Eco-
pontos será destinado, preferencial-
mente, às associações de catadores 
vinculadas aos programas munici-
pais de reciclagem, e o detentor do 
Ecocrédito poderá realizar uma úni-
ca transferência do ECO-RECICLA 
acumulado para pessoas físicas que 
residam em Montes Claros.

O governo federal regulamen-
tou o Programa Brasil Fraterno-
Comida no Prato para facilitar do-
ações de alimentos por empresas 
com a possibilidade de isenção 
do Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS). A 
cerimônia foi realizada no Palácio 
do Planalto, em Brasília, com a 
presença do presidente Jair Bol-
sonaro, ministros, representantes 
do setor de alimentos e outras 
personalidades.

“quando se fala que em torno 
de 30% [de alimentos produzi-
dos] é desperdiçado, no Brasil 
equivale, você com esse desper-
dício, poder alimentar 60 milhões 
de pessoas”, destacou  Bolsonaro.

O objetivo do programa é co-
nectar empresas interessadas em 
doar alimentos e instituições ha-
bilitadas a recebê-los. A portaria 
hoje assinada tem o manual ope-
rativo de doações no âmbito do 
programa de segurança alimentar 

e nutricional e cria um selo de re-
conhecimento para as empresas 
que se conectarem ao serviço e 
realizarem doações.

quem pretende fazer as doa-
ções pode preencher o cadastro 
no portal, para pleitear a isen-
ção do ICMS. A plataforma reúne 
um mapa georreferenciado com 
dados completos de bancos de 
alimentos incluídos na Rede Bra-
sileira de Bancos de Alimentos e 
permite o cadastro de instituições 

que poderão receber as doações 
diretamente, em cada unidade da 
federação.

O programa Brasil Fraterno 
foi lançado em março deste ano, 
mas, de acordo com o ministro da 
Cidadania, João Roma, a isenção 
do ICMS para empresas doado-
ras era uma possibilidade pouco 
conhecida. Ainda assim, até outu-
bro, mais de R$ 42 milhões em va-
lor de alimentos já foram doados 
com a isenção. (Agência Brasil)

VALDEMAR SOARES

Existe hoje uma grande pre-
ocupação entre os educadores, 
pais, alunos e autoridades sobre 
o aumento do consumo de bebida 
alcoólica, drogas ilícitas pelos me-
nores estudantes em legislações 
passadas, alguns vereadores fala-
ram sobre o assunto, mas de con-
creto nada foi feito. Cada vez mais 
difícil conter a entrada de jovens e 
adolescentes no mundo das drogas 
e do alcoolismo, para dificultar um 
pouco e fazer com que o acesso 
seja mais complexo.

O vereador presidente da mesa 
diretora da Câmara Municipal, 
Claudim da Prefeitura (Cidadania), 
estuda um projeto de lei que pro-
íbe que sejam instalados bares ou 
estabelecimentos que comerciali-
zem bebida alcoólica a menos de 
500 metros de escolas em Montes 
Claros, uma vez que já foi aprovado 
um projeto semelhante a nível na-
cional e quer fazer um projeto para 
manter essa proibição. 

Sua intenção é evitar a aproxi-
mação dos alunos a esses locais 
que vendem bebidas alcoólicas 
para menores. Embora seja proi-
bido por lei, mas segundo o parla-

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O líder do MDB, Pastor Elair Go-
mes, disse que é preciso que todo 
projeto de alcance social apresentado 
em qualquer das casas legislativas tem 
que ter apoio e considerou o projeto 
do Senado de grande importância 
para os estudantes carentes, que 
ajuda custear suas despesas. Já foi 
aprovado na Comissão de Educação e 
em primeira pelo plenário e pela co-
missão, Cultura e Esporte que criou o 
programa Bolsa de Permanência Uni-
versitária para beneficiar estudantes 
carentes. 

Segundo o parlamentar, o bene-
fício de um salário mínimo por mês 
deverá ser usado tanto para pagar 
a mensalidade da faculdade, como 
para custear moradia, alimentação e 
compra de materiais didáticos. Após a 
aprovação da comissão (que já acon-
teceu), o prazo para a interposição de 
recurso para a apreciação da matéria 
no Plenário do Senado em segunda 
definitiva para virar lei e, é de cinco 
dias úteis. 

A bolsa deverá ser concedida a 
estudantes matriculados em cursos 
de graduação, de tecnologia e se-

quenciais de formação específica, em 
Instituições de Ensino Superior (IES) 
públicas ou privadas, com ou sem 
fins lucrativos, desde que devidamen-
te autorizadas ou reconhecidas pelo 
sistema de ensino correspondente. 
Como contrapartida, o estudante de-
verá atuar como estagiário, durante 
20 horas semanais, prioritariamente 
como monitor em escola da rede pú-
blica ou em outras instituições a se-
rem definidas pelos órgãos gestores 
do programa, preferencialmente no 
município de residência do aluno. 

Ainda de acordo com o parlamen-
tar para ter direito a receber a bolsa, 
o estudante deverá comprovar renda 
bruta mensal familiar per capita de 
até três salários mínimos. O candida-
to ao benefício também não poderá 
possuir diploma de graduação. Uma 
comissão fará, semestralmente, a se-
leção para ingresso no programa. O 
edital será publicado no Diário Oficial 
da União e deverá ser divulgado pela 
internet. O desligamento do aluno 
do programa, com o cancelamento 
da bolsa, poderá acontecer em caso 
de reprovação em duas ou mais dis-

ciplinas no período letivo ou de não 
cumprimento do compromisso de 
estágio.

Os órgãos gestores fixarão o limite 
de bolsas para cada período letivo e 
a forma do rateio entre as IES deverá 
ser estabelecida em regulamento pró-
prio. Por fim o vereador argumenta 
que, além do aspecto da inclusão 
social, a Bolsa Permanência Univer-
sitária ampliará a autoestima do es-
tudante carente, pois ele saberá que 
está custeando os estudos por meio 
de seu próprio esforço.

O vereador, Pastor Elair consi-
dera que a instituição do benefício 
poderá contribuir para a redução 
da evasão escolar que atinge tanto 
estudantes do ensino privado, que 
lutam para arcar com o pagamento 
das mensalidades, como da rede 
pública, que enfrentam dificuldades 
para pagar material didático, trans-
porte e moradia. De acordo com o 
vereador, estima-se que um quinto 
dos estudantes universitários aban-
dona os cursos em algum momen-
to. ( VS)

mentar, o poder público não tem 
mecanismo para fiscalizar esse tipo 
de comércio. Na sua avaliação essa 
medida dificultaria o consumo por 
parte dos jovens e adolescentes. Li-
cença de funcionamento, portanto, 
apenas será liberada pela prefeitu-
ra, se for longe dos estabelecimen-
tos de ensinos.

Segundo o presidente, essa me-
dida serve para criar mecanismo 
de proteção aos jovens e adoles-
cente que estão entrando na vida 
de vícios, cada vez mais cedo. Ele 

tem recebido reclamações que es-
tudantes tem tido acesso a bebida 
alcoólica próximo das escolas, que 
a porta para as drogas ilícitas que 
já invadiram as escolas e não há 
nenhum tipo de fiscalização para 
conter esses abusos por parte de 
maus comerciantes.

“O problema das drogas e a 
violência andam juntos e toda so-
ciedade tem que ser responsável 
para encontrar meios para prote-
ger nossas crianças e adolescentes. 
A porta de entrada para o mundo 

das drogas ilícitas é sempre a be-
bida alcoólica. Por isso temos que 
criar formas de dificultar o acesso 
dos menores as bebidas alcoólicas. 
É preciso que o poder público fis-
calize os bares que desobedecem à 
lei e continuam vendendo bebida 
alcoólica para os menores apesar 
da proibição. Entendo que esse 
é apenas um passo e uma contri-
buição do poder legislativo para 
amenizar o que é aceita por toda 
sociedade, sendo a porta principal 
para as drogas ilícitas”, concluiu.
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Marcelo apresenta parecer favorável à 
prorrogação até 2026

Vereador pede reajuste de diária dos servidores 
que trabalham em localidades rurais

Projeto propõe congelamento do IPVA por 
causa da pandemia

Deputados aprovam crédito de R$ 9,3 bi para 
Auxílio Brasil

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG), relator 
do Projeto de Lei 2541/2021, que 
prorroga a desoneração da folha 
de pagamentos de dezembro de 
2021 para dezembro de 2026, con-

templando inicialmente 17 setores, 
apresentou parecer favorável à pro-
posta na Comissão de Constituição 
e Justiça e de Cidadania (CCJC), da 
Câmara dos Deputados. 

De acordo com o parlamentar, 

o projeto vai ao encontro da ne-
cessidade de alavancar a economia 
brasileira no contexto em que o 
país vive.

“Sabemos que a carga tributária 
elevada que incide sobre a folha de 

Os deputados aprovaram, em 
sessão do Congresso, o Projeto de 
Lei do Congresso Nacional (PLN) 
26/21, do Poder Executivo, que 
abre crédito especial de R$ 9,364 
bilhões para pagar ainda neste ano 
o programa social Auxílio Brasil 
(MP 1061/21), que substituiu o 
Bolsa Família.

Os recursos serão remanejados 
das despesas primárias do progra-

ma anterior. A proposta deve ser 
analisada em seguida pelos sena-
dores.

Na mesma sessão, foi aprovado 
o PLN 23/21, que adapta o Plano 
Plurianual (PPA) em vigor (Lei 
13.971/19) ao Auxílio Brasil. O tex-
to prevê gastos de R$ 76,4 bilhões, 
entre 2021 e 2023, com o novo 
programa assistencial. “Sem estes 
projetos, não há Auxílio Brasil”, 

GIRLENO ALENCAR

O vereador wilton Dias (PTB) 
deu entrada em um requerimento 
solicitando alteração no decre-
to 3.653 de 2018 para reajustar 
e majorar o percentual do valor 
da diária por deslocamento dos 
servidores municipais, principal-
mente aqueles que trabalham na 
zona rural. O decreto de julho de 
2018 busca indenizar as despesas 
dos servidores municipais que a 
serviço tenham que se deslocar 
da localidade onde exercem suas 

funções. Em um dos parágrafos 
da pasta, define que em desloca-
mentos para distritos e zona rural 
por período inferior a doze horas, 
será devido 15% do valor da diá-
ria integral e o pagamento poderá 
ocorrer mediante lançamento na 
folha de pagamento do servidor 
– equivalente em média R$ 10,50 
– valor esse baixo avaliado pelo 
vereador wilton.

“O valor atual encontra-se de-
fasado não sendo suficiente para 
arcar com os custos suportados 
pelo servidor. Os servidores mui-

tas vezes ficam o dia todo nessas 
localidades e o valor não dá para 
o custeio da passagem e um lan-
che, por exemplo”, defende o 
parlamentar.  Outra cobrança fei-
ta pelo vereador foi em relação ao 
vale-transporte dos funcionários 
contratados do Centro de Contro-
le de Zoonose (CCZ) – somente 
eles não estão recebendo o auxí-
lio. “Os servidores estão pagando 
para trabalhar. Esse mês não rece-
beram o vale que é em dinheiro e 
isso faz falta no orçamento desses 
trabalhadores”, ressalta. 

O Projeto de Lei (PL) 3.278/21, 
de autoria do deputado Bruno 
Engler (PRTB), teve aprovado pa-
recer pela sua juridicidade na reu-
nião da Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
desta quinta-feira (11). 

Em sua forma original, o tex-
to prevê que a tabela de refe-
rência dos valores dos veículos, 
nacionais e importados, novos e 
usados, para fins de cálculo do 
Imposto sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores (IPVA), re-
lativa ao ano de 2020, ficará con-
gelada a partir da publicação da 
lei. 

O projeto também estabele-
ce que o congelamento perdure 

enquanto persistir a vigência do 
estado de calamidade pública de-
cretado no Estado, causado pela 
Covid-19. O autor justifica que 
a proposta tem como finalidade 
corrigir as distorções econômicas 
decorrentes da pandemia.

No entanto, o relator, deputa-
do Sávio Souza Cruz (MDB), pro-
pôs aprimoramentos ao texto por 
meio do substitutivo nº 1, acatado 
pela comissão, tendo em vista que 
o atual decreto estadual determi-
na que o estado de calamidade 
pública se encerrará em 31 de de-
zembro deste ano. 

“Sugerimos não atrelar o con-
gelamento ao estado de calamida-
de pública porque, como se trata 
de um ato do Executivo, que não 

sabemos se será renovado, pode 
haver dúvida sobre a aplicação da 
norma a partir de 1º de janeiro”, 
explicou. 

Além disso, o relator propõe 
também que o congelamento da 
tabela do ano de 2020 seja res-
trito para o cálculo do imposto 
relativo aos veículos usados (não 
importados). 

O projeto está na pauta de reu-
nião da Comissão de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária (FFO) 
das 17h30, desta quinta (11), para 
análise de 1º turno. Em reunião 
da FFO pela manhã, foram distri-
buídos avulsos (cópias) do pare-
cer que opina pela aprovação da 
matéria na forma do substitutivo 
nº 1 da CCJ. (Portal ALMG)

DESONERAÇÃO DA FOLHA

pagamentos gera informalidade no 
mercado de trabalho. Lado outro, 
aumenta os custos das empresas 
brasileiras e piora a posição compe-
titiva do país. Contudo, o país ainda 
passa por uma pandemia, imbuído 
de incertezas e sofrendo com uma 
economia que, ao contrário do que 
se esperava, teima em patinar, com 
alta inflação e dificuldade de cres-
cimento do Produto Interno Bru-
to (PIB). O parlamento brasileiro 
deve agir e aprovar imediatamente 
a proposta para assegurar milhões 
de empregos em todo país”, afirma 
Marcelo Freitas. 

O parlamentar pontua também 
que é preciso maior consumo, 
investimento e exportações pos-
sibilitados pela redução da carga 
tributária incidente sobre a folha de 
pagamento, para que efetivamente 
acontece a retomada do crescimen-
to econômico.

“As mudanças propostas levam 

à alteração na estrutura de custos 
das empresas, o que certamente irá 
impactar nos preços das mercado-
rias e serviços, ajudando a arrefecer 
a inflação. Para além, com maior 
consumo, investimento e exporta-
ções possibilitados pela redução 
da carga tributária incidente sobre 
a folha de pagamento, o Brasil terá 
todo incentivo para crescer, ampliar 
as oportunidades de emprego e 
melhorar a renda dos trabalhado-
res. Esses efeitos certamente darão 
o estímulo necessário para que a 
economia volte a ampliar”, destaca 
Freitas.

A expectativa do parlamentar 
é que a proposta seja analisada na 
próxima quarta-feira (17) pelo cole-
giado da CCJC.

“Temos conversado frequente-
mente com o presidente da Câma-
ra, Arthur Lira, e há um dele, no 
sentido de pautarmos já na próxi-
ma quarta-feira e fazermos com que 

essa matéria, de fato, seja termina-
tiva na CCJ, sem recursos ao plená-
rio, agilizando, portanto, a sua tra-
mitação”, informa Marcelo Freitas.

Conforme o parlamentar, a de-
soneração permite que as empresas 
substituam a contribuição previ-
denciária por uma alíquota sobre a 
receita bruta.

“A medida permite às empresas 
substituir a contribuição previden-
ciária, de 20% sobre os salários 
dos empregados, por uma alíquota 
sobre a receita bruta, que varia de 
1% a 4,5%. Entre os 17 setores da 
economia que podem aderir a esse 
modelo estão: as indústrias têxtil, 
de calçados, máquinas e equipa-
mentos e proteína animal, constru-
ção civil, comunicação e transporte 
rodoviário. São os setores que mais 
empregam no país: 6 milhões de 
trabalhadores”, conclui Marcelo 
Freitas. (GISSELE NIZA – Colabora-
dora)

destacou o deputado Hildo Rocha 
(MDB-MA). Ele elogiou acordo com 
a oposição que permitiu a aprova-
ção das propostas.

O relator do PLN 26/21, depu-
tado Danilo Forte (PSDB-CE), des-
tacou a importância do combate 
à pobreza com os programas de 
renda mínima. “Vamos tirar da mi-
séria e da aflição 17 milhões de bra-
sileiros que hoje não tem a quem 
buscar um prato de comida para 
seus filhos. Somos um dos maiores 
produtores de comida do mundo e 
nos deparamos com tanta tristeza”, 
afirmou.

DISTRIBUIçãO | O Auxílio Bra-
sil tem como objetivo promover a 
cidadania com garantia de renda, 
visando à superação das vulnerabi-
lidades sociais das famílias, além de 
estabelecer medidas de incentivo 
ao empreendedorismo, ao micro-
crédito e à autonomia das famílias 

beneficiárias, por meio da inclusão 
produtiva rural e urbana, com vistas 
à empregabilidade e à emancipação 
cidadã.

Os recursos do PLN 26/21 serão 
distribuídos da seguinte forma:

R$ 9,268 bilhões vão para trans-
ferência de renda com benefícios 
e auxílios para 14,695 milhões de 
famílias.

R$ 93,4 milhões se destinam ao 
apoio de municípios por meio do 
índice de Gestão Descentralizada 
do Programa Auxílio Brasil.

R$ 2 milhões serão gastos com 
gestão e disseminação de informa-
ções para o público do programa.

DIRETRIZ | O Auxílio Brasil, 
vinculado ao Ministério da Cidada-
nia, tem como diretriz a promoção 
e defesa dos direitos humanos com 
foco no amparo à família. O objeti-
vo é propiciar a redução da pobreza 

e extrema pobreza e a emancipação 
das famílias por meio da transferên-
cia de renda e da articulação de po-
líticas públicas, visando à cidadania 
e à superação de vulnerabilidades 
sociais. A meta é atender a 100% 
das famílias elegíveis ao programa.

O PLN 23/21 não exclui ainda do 
PPA o programa Bolsa Família, cuja 
lei somente será revogada após a 
tramitação da MP 1061/21 no Con-
gresso. No entanto, as correções de 
vinculação entre as programações 
orçamentárias e o novo programa 
– que resultarão da eventual apro-
vação do PLN 23/21 – devem desi-
dratar o programa anterior.

ORçAMENTO DE 2022 | O pro-
jeto de lei orçamentária do ano que 
vem (PLN 19/21) prevê R$ 35,3 bi-
lhões para o pagamento do Auxílio 
Brasil. Os recursos, porém, ainda 
dependem da complementação 
do valor proposto para viabilizar 

a elevação do tíquete médio e da 
cobertura do programa, bem como 
do alcance dos novos critérios de 
cálculo do benefício em relação aos 
praticados pelo Bolsa Família.

Atualmente, o projeto orça-
mentário mantém o patamar de 
recursos e quantidade de famí-
lia atendidas pelo Bolsa Família, 
enquanto o novo programa, se-
gundo informações veiculadas na 
imprensa, deve pagar benefício 
médio maior (passando de R$ 
189 para pelo menos R$ 300 por 
família) e ampliar o público-alvo 
(de 14,6 milhões para 17 milhões 
de famílias).

Segundo nota técnica conjunta 
das consultorias de Orçamento da 
Câmara e do Senado, nesses parâ-
metros, as despesas com o Auxílio 
Brasil subiriam para R$ 53 bilhões, 
sendo necessário adicionar R$ 18,3 
bilhões somente no Orçamento 
para 2022. (Agência Câmara)
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Pirapora faz capacitação com servidores 
sobre seus direitos e deveres

Amams instala TV pela web e discute 
imprensa no Norte de Minas

Farmacêutica pede incentivos da Sudene 
para se instalar em Montes Claros

Codanorte discute o plano intermunicipal de 
resíduos sólidos no dia 17

Os servidores da Secretaria de 
Infraestrutura e Urbanismo de 
Pirapora estiveram presentes no 
Centro de Educação Permanente 
para a realização de uma palestra 
sobre “a importância do servidor 
público, seus direitos e deveres”. O 
Sindicato dos Servidores Públicos 
Municipais de Pirapora (Sindipira) 
-, também esteve representado pela 
presidente Ernaldina e os advoga-
dos Thiago e Thalita, assessores 
jurídicos da entidade. O encontro 
contou também com a presença 
da Corregedora Municipal, Cláudia 
Adriana Alcântara. Os servidores 
presentes puderam ouvir a palestra 
ministrada pelos advogados, com 

o objetivo de sensibilizar e refletir 
sobre a importância do serviço pú-
blico e o papel a ser exercido pelo 
servidor em prol da administração 
pública, principalmente para o ci-
dadão piraporense. A corregedora, 
Claudia Adriana apresentou o fun-
cionamento do departamento, en-
quanto órgão de controle interno e 
de apuração e correição de irregu-
laridades administrativas. 

As dezenas de pessoas presen-
tes puderam ouvir as discussões e 
também participaram de uma dinâ-
mica realizada pelos presentes para 
manifestar opiniões sobre os temas 
debatidos. O prefeito Alex Cesar 
que sempre vem dialogando com 

o Sindicato, ressalta a importância 
da participação do servidor para 
o crescimento do serviço público. 
“Temos aproveitado a cada momen-
to para dialogar com todos. Nosso 
compromisso é com o servidor 
e com a nossa população. Temos 
dado grandes passos e avanços com 
as progressões, o pagamento do 
piso nacional da Educação, auxilio 
farda para a Guarda Civil Municipal, 
o 14º salário dos Agentes Comuni-
tários de Saúde e de Endemias e 
muito mais. Isso foi feito no primei-
ro ano de governo e com a ajuda de 
todos, podemos fazer muito mais”, 
disse o prefeito Alex César. (Ascom 
PMP)

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios da 
área Mineira da Sudene (Amams), 
instala no próximo dia 18, a TV 
Amams, que poderá ser acessada 
pela internet. A TV foi criada com 
o objetivo de abrir espaço para as 
Prefeituras filiadas mostrarem as 
atividades do município, através do 
material a ser encaminhado pela 
assessoria de comunicação. A emis-
sora foi montada dentro do prédio 
da entidade, onde foi instalado um 
estúdio. O presidente José Nilson 
Bispo de Sá lembra que a Amams se 
adequou a realidade atual, pois com 
86 municípios e tendo jurisdição 
sobre toda área mineira da Sudene, 
tem municípios a mais de 800 qui-
lômetros de distância. Com a TV, o 
prefeito poderá assistir os eventos 

pela TV Amams em sua cidade.
A TV Amams será comandada 

pelo jornalista e radialista Luiz Mon-
tes e terá o suporte do jornalista Gir-
leno Alencar, que são da Ascom da 
entidade. No dia 18, serão realizadas 
palestras especificas para as asses-
sorias de comunicação dos muni-
cípios, com participação do diretor 
de jornalismo da TV Grande Minas, 
Cácio Xavier, que vai falar sobre 
“Oportunidades em mídias espon-
tâneas”. O publicitário Léo Nobre, 
diretor de arte e estrategista digital, 
falará sobre “Planejamento em Co-
municação”. Horácio Rangel, CEO 
da Gigapix e produtor de conteúdo, 
falará sobre “Os 10 mandamentos 
das redes sociais”. Por fim, Hericléia 
Lima, do Departamento Comercial 
de uma emissora local, falará sobre 
comunicação multicanal.

O coordenador de comunicação 
da Amams, Luiz Montes, lembra que 
o principal foco dessas palestras é 
abrir espaço para as assessorias de 
comunicação das Prefeituras con-
seguirem espaço nos órgãos de co-
municação. Ele lembra que muitas 
vezes existe uma notícia atraente em 
um município, mas sem acesso aos 
meios de comunicação, essa notícia 
deixa de ser veiculada. Luiz Montes 
carrega a experiência de atuar como 
assessor de comunicação em Padre 
Carvalho, Olhos-d’ água e Buenópo-
lis, além de passagens pelas Rádios 
98 FM, Itatiaia e Clube de Bocaiuva. 
A cidade de Montes Claros, polo de 
todo Norte de Minas, tem duas emis-
soras de televisão e duas afiliadas, 
sete emissoras de rádio, três jornais 
impressos e cinco canais webjorna-
lismo.

A equipe técnica da diretoria 
de Fundos, Incentivos e de Atração 
de Investimentos da Sudene rece-
beu representantes do Laboratório 
Cristália em audiência realizada 
na tarde desta quarta-feira (10) na 

sede da autarquia federal no Reci-
fe (PE). A empresa deseja contar 
com os incentivos fiscais da Sudene 
para a planta industrial localizada 
em Montes Claros, anunciada em 
junho deste ano. O projeto vai 

contar com investimentos da Cris-
tália na ordem de R$ 300 milhões 
e gerar 700 empregos em até cinco 
anos. Recepcionada pelo diretor 
da área, Sérgio wanderley, além 
dos coordenadores Silvio Carlos e 

RegiOnal 

Ilena Villas, a comitiva da farmacêu-
tica tirou dúvidas sobre o processo 
de concessão dos incentivos fiscais 
oferecidos pela superintendência 
a empreendimentos com grande 
capacidade para fomentar o desen-
volvimento regional. A expectativa 
é que a planta industrial na cidade 
mineira entre em funcionamento 
em 2023, tornando-se uma nova 
unidade para a produção de me-
dicamentos, incluindo anestésicos 
e narcoanalgésicos que integram o 
‘kit intubação’ de pacientes graves 
de Covid-19. O local, que abrigava 
a fábrica de tecidos Santanense, 
tem 30 mil metros quadrados de 
área construída em um terreno que 
soma 156 mil metros quadrados.

Um dos articulares do encontro 
de hoje entre a Sudene e o laborató-
rio, o presidente da Federação das 
Indústrias de Minas Gerais – Regio-
nal Norte, Adauto Marques Batista, 

destacou a importância da atrativi-
dade dos instrumentos da Sudene 
para a escolha da farmacêutica por 
Montes Claros. “A história do desen-
volvimento econômico do norte de 
Minas Gerais tem duas fases distin-
tas: antes e depois da Sudene. O in-
centivo é o diferencial. Precisamos 
atrair mais projetos nessa área de 
biotecnologia e fármacos. Por isso, 
viemos para apresentar o projeto, 
conhecer os incentivos e encurtar 
os passos para desenvolvermos a 
nossa região”, comentou. 

A equipe da Sudene colocou-se 
à disposição dos empresários para 
orientá-los quanto aos aspectos le-
gais e os trâmites para a apresenta-
ção do pleito.

INCENTIVOS FISCAIS - Para ter 
direito ao usufruto dos incentivos 
fiscais concedidos pela Sudene, as 
empresas interessadas precisam 

atender algumas condições. A unida-
de produtora deve estar localizada e 
em operação na área de atuação da 
Sudene; as atividades do empreendi-
mento devem pertencer aos setores 
da economia considerados como 
prioritários para o desenvolvimento 
regional (definidos no Decreto nº 
4.213 de 26 de abril de 2002); e a 
pessoa jurídica titular do empreen-
dimento deve ser optante da tribu-
tação com base no lucro real, para 
efeito de fruição deste benefício fis-
cal. Atualmente, a autarquia oferece 
a redução de 75% do IRPJ, isenção 
do IRPJ (através do programa de 
inclusão digital) e reinvestimentos 
do IRPJ. Os projetos podem ser as-
sociados à implantação, moderni-
zação e diversificação de linhas de 
produção. Somente em 2020, as 258 
empresas incentivas pela Sudene 
investiram R$ 9,8 bilhões na área de 
atuação da autarquia. (GA)

O Consorcio Intermunicipal de 
Desenvolvimento Sustentável do 
Norte de Minas (Codanorte) promo-
ve no dia 17 de novembro, no audi-
tório da Associação dos Municípios 
da área Mineira da Sudene (Amams) 
o lançamento do Plano Intermunici-
pal de Resíduos Sólido,  instrumento 
fundamental da Política Nacional de 
Resíduos Sólidos e que  apresenta 
um levantamento da situação atual 
do sistema de limpeza urbana, como 
pré-seleção das alternativas mais 
viáveis e com o estabelecimento de 
ações, integradas e diretrizes. Criado 
em 2013 o Codanorte tem o foco 
em atuar na área de saneamento 
básico e disposição de resíduos só-
lidos com a finalidade de planejar 
e executar projetos que visem ao 
desenvolvimento regional sustentá-
vel, ao aperfeiçoamento das gestões 

administrativas de seus consorciados 
e a formulação de políticas públicas 
regionais que venham beneficiar a 
população do Norte de Minas.

Com este propósito, o Codanor-
te apresentará as diretrizes do Pla-
no Intermunicipal em elaboração. 
Abrange também, programas e ações 
complexos, envolvendo educação 
ambiental; planos e metas; monito-
ramento; identificação de passivos 
ambientais; meios de fiscalização; 
inclusão social; sistema de logística 
reversa; entre outros. As determi-
nações impostas aos municípios re-
levam-se, portanto, bastante abran-
gentes e ambiciosas, condizentes 
com a complexidade que permeia 
o contexto de geração, gestão e 
destinação dos resíduos sólidos nos 
municípios brasileiros. Ocorre que 
muitos desses municípios enfrentam 

dificuldades na implementação de 
uma gestão integrada e adequada 
dos resíduos sólidos, dificuldades 
essas que perpassam questões de 
ordem técnica, administrativa e 
financeira. Conforme dados divul-
gados pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística - IBGE, atra-
vés da Pesquisa Nacional de Sanea-
mento Básico (PNSB) realizada em 
2008, “99,96% dos municípios bra-
sileiros têm serviços de manejo de 
Resíduos Sólidos, mas 50,75% deles 
dispõem seus resíduos em vazadou-
ros; 22,54% em aterros controlados; 
27,68% em aterros sanitários”.

O procurador jurídico do Co-
danorte, Dinilton Pereira da Costa 
explica que os Consórcios Públicos 
intermunicipais, como o Codanorte, 
trás a possibilidade de instituição de 
soluções consorciadas de coopera-

ção entre os entes federativos para 
a gestão associada de serviços pú-
blicos conforme previsão constitu-
cional no artigo 241 da Constituição 
Federal. Trata-se de uma alternativa 
de gestão que se propõe a melhorar 
a eficiência na prestação de serviços 
públicos, permitindo o planejamen-
to regional pautado na cooperação, 
utilização racional de recursos e 
maximização de resultados. Con-
siderando a importância do papel 
desempenhado pelos municípios na 
consecução dos objetivos da Política 
Nacional de Resíduos Sólidos e as 
dificuldades que se impõem a esses 
entes, os consórcios públicos sur-
gem como uma alternativa possível 
para a gestão associada de serviços 
públicos, dentre eles a gestão dos 
resíduos sólidos pelos municípios. 
Obviamente a solução consorciada 

não representa o fim de todas as 
dificuldades enfrentadas pelos mu-
nicípios na gestão de seus resíduos 
sólidos. Entretanto, especialmente 
se tratando de municípios vizinhos 

pequenos, que apresentam deman-
das e dificuldades semelhantes, a 
ferramenta associada facilita a redu-
ção de custos e o ganho de escala no 
manejo dos resíduos. (GA)
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Montes Claros estima renúncia fiscal 
de R$ 75 milhões para abrir Refis

Jornada Mundial do Pobre é tema de 
sessão especial na Câmara

Montes Claros quer seguir Nova Iorque e 
liberar uso de máscaras

Prorrogadas as inscrições 
para os cursos de qualificação 
no Senac no Norte de Minas

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
fez uma estimativa de renúncia 
de R$ 75 milhões de impostos 
e taxas municipais, como IPTU, 
ISS, ITBI e Taxa de Fiscalização, 
conforme publicação no Diário 
Oficial e que assim o processo 
para ser criado o Refis em 2022. 
O prefeito Humberto Souto expli-
cou ao GAZETA que essa publica-
ção vem atender uma exigência 
legal, pois somente assim será 

possível fazer um refis em 2022. 
O prefeito lembra que tinha inte-
resse de abrir um Refis em 2021, 
mas como não tinha colocado no 
orçamento uma rubrica, ficou im-
pedido. Na publicação, será feita 
a renuncia de R$ 25,549 milhões 
em 2022; R$ 25.149 milhões em 
2022 e R$ 25.099 em 2023. Se-
rão R$ 10 milhões de remissão 
de IPTU em cada ano, incluindo 
ai o valor principal, multas e ju-
ros e divida ativa; R$ 501 mil do 
ITBI; R$ 13 milhões de ISS por 

ano; R$ 2,021 milhões da Taxa 
de Prestação de Serviços e R$ 27 
mil da taxa de fiscalização. Para os 
quatro anos, o Plano Plurianual 
de Montes Claros é estimado em 
R$ 5.786.068.790,00 e nele estão 
contidos 75 programas, que serão 
desenvolvidos ao longo dos quatro 
anos de sua vigência, entre eles: 
limpeza urbana com R$ 135,5 mi-
lhões; infraestrutura com R$176,8 
milhões; educação básica R$ 978,3 
milhões; cuidados primários da 
saúde com R$ 293,6 milhões.

A Câmara municipal de Montes 
Claros realizou ontem sessão espe-
cial para lançamento da V Jornada 
Mundial dos Pobres. O evento foi 
proposto pelo presidente da Casa 

Legislativa, vereador Cláudio Rodri-
gues (Cidadania). Ao dar início aos 
trabalhos, o vereador falou sobre a 
responsabilidade social da Câmara 
que é dar atenção aos mais vulne-

ráveis, criar políticas públicas e 
buscar parcerias para garantir mais 
dignidade às famílias carentes. O 
padre Jair Pereira, vigário episco-
pal para a ação social, falou sobre 

o objetivo do dia do pobre criado 
há cinco anos pelo Papa Francisco, 
que é levar as comunidades cristãs 
a se tornarem mais comprometidas 
com os vulneráveis. Ele lembrou as 
palavras do papa sobre o dia:

“Quero que aos outros dias 
mundiais instituídos pelos meus 
predecessores e sendo já tradição 
na vida das comunidades se acres-
cente este, que completa o conjunto 
dos dias como elemento profunda-
mente evangélico, isto é, a predile-
ção de Jesus pelos pobres. Este dia 
pretende estimular primeiramente 
os crentes para que reajam à cul-
tura do descarte e desperdício, 
assumindo a cultura do encontro 
e da misericórdia, ao mesmo tem-
po, o convite é dirigido a todos, in-
dependentemente de sua pertença 
religiosa, para que se abra à parti-
lha com os pobres em todas as suas 
formas de solidariedade, como o 
sinal concreto de fraternidade”, 

palavras do papa.
O prefeito Humberto Souto 

falou sobre a data que serve para 
mostrar e lembrar a população da 
necessidade da solidariedade hu-
mana. “Não é saldar a pobreza e 
sim, se solidarizar com os pobres”, 
comentou. O arcebispo metropoli-
tano dom João Justino de Medeiros 
agradeceu a Casa Legislativa pela 
iniciativa, e também aos envolvidos 
nas ações de valorização e apoio às 
famílias carentes. Dom João Justino 
explicou sobre o tema escolhido 
para a Jornada Mundial do Pobre, 
que encerra no próximo domingo 
(14), destacando que é, na verdade, 
uma provocação para o despertar 
do sentimento de solidariedade e 
amor ao próximo. ‘Sentes Com-
paixão?’, tema da Jornada, lembra 
que não basta apenas ver o pobre, é 
preciso sentir compaixão e mover-
se em direção a ele”, destacou.

ENEM - A Câmara de Vereado-

res de Montes Claros, através da 
Escola do Legislativo, realiza hoje, 
das 14h às 16h, um intensivão de 
preparação para o Enem. Os pro-
fessores Jônatas Braga, especialista 
em sociologia e filosofia, e Guilher-
me Augusto, advogado criminalista 
especialista em direito penal, abor-
darão temas relacionados ao Exame 
Nacional do Ensino Médio e que 
foram discutidos nas oficinas do 
Parlamento Jovem durante o ano de 
2021. Entre os assuntos abordados 
estarão: Cidadania e Direitos Hu-
manos, Poder e Política, e Cultura e 
Diversidade. A presença do público 
está liberada, mas os interessados 
devem se inscrever, ligando para 
(38) 99118-4064. Também partici-
parão, presencialmente, alunos da 
Escola Normal, Felício Pereira e Po-
livalente. A aula será transmitida ao 
vivo pela TV Câmara no canal 5.3, e 
pelo YouTube. Os estudantes pode-
rão participar enviando perguntas 
ou comentários pelo chat. (GA)

O município de Montes Claros 
deverá seguir o modelo implanta-
do em Nova Iorque e Rio de Janei-
ro e liberar o uso de máscaras em 
locais aberto na cidade. Na manhã 
de ontem (11), o prefeito Humber-
to Souto convocou uma reunião do 
Comitê Municipal de Covid, quan-
do pediu a opinião sobre a adoção 
dessa medida, além de maior fle-
xibilização para a área de eventos. 
Ele argumenta que os indicadores 
de Covid em Montes Claros permi-
tem essa flexibilização maior. A reu-
nião foi realizada na sede da Nova 
Prefeitura e com a participação de 
profissionais médicos, além dos 
outros setores, como entidades de 
classe empresariais e de segurança. 

Desde o mês de março de 2020 que 
Montes Claros exigiu o uso de mas-
caras para prevenir a Covid-19 e 
nesse período aplicou apenas uma 
multa em mulher que se recusava a 
usar o material e flagrada em bairro 
da cidade.

Montes Claros tem 219.047 
pessoas vacinadas com as duas 
doses, 7.999 com a dose única 
e 15.010 com a dose de reforço. 
Há ainda 302.773 pessoas toma-
ram a primeira dose. O município 
186.954 pessoas notificadas com 
Covid-19, onde 44.282 confirma-
dos e 984 morreram. Nos últimos 
dias, passaram a registrar casos de 
mortes por causa do vírus e com 
isso, Montes Claros está a 16 óbi-

tos para alcançar a marca de 1.000 
mortes. Porém o prefeito acabou 
surpreendido na reunião com as 
entidades empresariais solicitando 
a ele um socorro para o setor pro-

dutivo, com destaque no comercio, 
que sofreu muito com o lockdown 
aplicado em 2020. Os empresários 
pediram que fosse criado um RE-
FIS para permitir que possam par-

ticipar das licitações municipais, 
pois com a inadimplência, não 
conseguem as certidões negativas. 
O prefeito explicou que nesse ano 
não conseguiu fazer o refis, por fal-

ta de inclusão no orçamento, mas 
em 2022 será criado um refis e  pu-
blicou no Diário Oficial de ontem a 
estimativa da renuncia, como man-
da a lei. (GA)

Estão prorrogadas as inscrições 
para as vagas gratuitas dos projetos 
Minas Programando e Empreenda 
Jovem em Bocaiuva, Pirapora, Ja-
naúba e Montes Claros. São vagas 
gratuitas ofertadas em cursos de 
qualificação profissional pelo Se-
nac, por meio dos projetos em par-
ceria com o Governo de Minas.

As inscrições poderão ser fei-
tas até o dia 15 de novembro por 
meio dos links Empreenda Jovem e 
Minas Programando. Após o preen-
chimento haverá uma seleção pela 
equipe do Governo de Minas de 
acordo com os critérios estipula-
dos. As aulas acontecerão de forma 
remota e os projetos serão realiza-
dos até maio de 2022 e a previsão é 
que as aulas se iniciem em novem-
bro de 2021.

TECNOLOGIA EM ALTA NO MER-
CADO

O foco do Minas Programando é 
atender a demanda do segmento de 
Tecnologia da Informação por meio 
da qualificação profissional dos mi-
neiros e do fomento de uma maior 
participação de mulheres na área.

Segundo relatório divulgado pelo 
site brasileiro de vagas empregos.
com.br, o setor de tecnologia foi a 
área que mais contratou no primeiro 
semestre de 2021, somando mais de 
100 mil vagas de emprego criadas.

São 30 vagas para o curso de 
operador de computador. A oferta 
de cursos do Senac contempla o de-
senvolvimento de competências e 
habilidades socioemocionais orien-
tadas para o desenvolvimento do 

indivíduo, além de mentoria e se-
minários.

INCLUSãO NO MERCADO PELO 
EMPREENDEDORISMO

Já o projeto Empreenda Jovem 
tem o objetivo de, por meio de 
cursos de qualificação com foco no 
mercado de trabalho, atender priori-
tariamente a jovens de 18 a 29 anos 
com o intuito de reduzir as vulnera-
bilidades e o risco social, ampliando 
as oportunidades de inclusão produ-
tiva e geração de renda, preparando 
esse público para o desenvolvimen-
to de novos negócios.

Neste projeto são oferecidas 40 
vagas para o curso de Representante 
Comercial, 40 vagas para web De-
signer e 40 vagas para Comprador.

PROJETOS MINAS PROGRAMANDO E EMPREENDA 
JOVEM 
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Montes Claros teve índice Firjan 
com desempenho 33,7% superior

7cidade

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros apresentou um aumento de 
33,7% no índice Firjan em relação 
a 2016, conforme dados divulga-
do pela Federação das Indústrias 
do Estado do Rio de Janeiro e co-
pilados pelo economista Reinaldo 
Sandes, da Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Econômico 
de Montes Claros. Ele lembra que 
o índice Firjan de Gestão Fiscal 
– IFGF, que varia numa escala de 
zero a um, é um indicador que 
analisa as contas das prefeituras 
brasileiras através de quatro indi-
cadores, Autonomia, Gastos com 
Pessoal, Liquidez e Investimento. 
De acordo com a metodologia do 
indicador, valores inferiores a 0,4 
indicam Gestão Crítica, enquanto 
valores entre 0,4 e 0,6 indicam 
Gestão com Dificuldade. Por ou-
tro lado, resultados entre 0,6 e 
0,8 são indicativos de Gestão Boa, 
enquanto valores superiores a 0,8 
são indicativos de Gestão Excelen-
te.

A atual gestão municipal de 
Montes Claros encontra-se no 
primeiro ano de seu segundo 
mandado e quando analisados os 
quatro anos do primeiro manda-
to, encerrado em 2020, percebe-
se que, naquele ano, conforme 

demonstrado, o índice Firjan do 
município teve um desempenho 
33,7% superior ao verificado em 
2016, último ano da administra-
ção anterior. Isso demonstra uma 
significativa melhora nos proces-
sos de captação e utilização dos 
recursos públicos do município 
ao longo do período estudado. 
Em 2020, o IFGF da Prefeitura de 
Montes Claros foi de 0,8229 (in-
dicativo de Gestão Excelente). Tal 
índice, considerando os dez mais 
populosos municípios de Minas 
Gerais, foi o terceiro melhor apu-
rado. O município norte mineiro 
ficou atrás apenas de Contagem 
(0,8748) e Betim (0,8624). .

Em 2020, o IFGF da Prefeitura 
de Montes Claros foi de 0,8229 
(indicativo de Gestão Excelente). 
Tal índice, considerando os dez 
mais populosos municípios de Mi-
nas Gerais, foi o terceiro melhor 
apurado. O município norte mi-
neiro ficou atrás apenas de Conta-
gem (0,8748) e Betim (0,8624). O 
índice que mede o grau de rigidez 
do orçamento e mostra quanto 
os municípios gastam com paga-
mento de pessoal em relação ao 
total da Receita Corrente Líquida. 
No ano de 2020, mais de 1/3 das 
prefeituras brasileiras estiveram 
em situação crítica e gastaram 
mais de 54% da receita com pes-

soal. Da mesma forma que Belo 
Horizonte, Betim, Contagem, Juiz 
de Fora, Uberaba e Uberlândia, a 
gestão municipal de Montes Cla-
ros alcançou o índice máximo de 
desempenho, obtendo, assim, a 
excelência em gastos com pessoal 
durante o ano de 2020.

NO íNDICE DE 
INVESTIMENTOS

Esse índice mede a parcela 
da receita total dos municípios 
destinada aos investimentos que 
geram bem-estar à população e 
melhoram a competitividade e o 
ambiente de negócios atuantes 
no município. Com o índice de 
0,4999 obtido, Montes Claros re-
vela ter passado por dificuldade 
nesse sentido. Infere-se que tal 
fato seja reflexo da retração ocor-
rida na economia, em função da 
pandemia do Covid-19, visto que 
tal situação ocorreu na maioria 
dos municípios analisados. Ainda 
assim, Montes Claros obteve a 
quinta melhor classificação entre 
os dez mais populosos municí-
pios mineiros, estando à frente 
de Uberlândia (0,4759), Belo 
Horizonte (0,4253), Juiz de Fora 
(0,3471), Governador Valadares 
(0,1786) e Ipatinga (0,1688).

O índice de Liquidez: é obtido 

DIVULGAÇÃO

através da análise do cumprimen-
to das obrigações financeiras das 
prefeituras, verificando a relação 
entre o total de restos a pagar 
acumulados no ano e os recursos 
em caixa disponíveis para cobri
-los no ano seguinte. Um total de 
563 municípios (10,7%) termina-
ram o ano de 2020 sem recursos 
em caixa para cobrir as despesas 
postergadas para o ano de 2021. 
Sob esse aspecto, ainda conside-
rando os dez mais populosos mu-
nicípios de Minas Gerais, a Prefei-
tura de Montes Claros foi a única 

a obter a nota máxima em 2020, 
estando à frente dos demais mu-
nicípios elencados.

O equilíbrio e o eficiente con-
trole das contas públicas são de 
suma importância para um am-
biente de negócio competitivo 
nos municípios brasileiros. Nesse 
sentido, com vistas à geração de 
emprego, renda e bem-estar para 
a população, cabe às prefeituras 
municipais colocar em prática um 
eficiente e transparente sistema 
de gestão dos recursos públicos 
à sua disposição, de modo a oti-

mizar o seu uso e deles obter os 
melhores resultados possíveis. 
Nos últimos anos, a Prefeitura de 
Montes Claros, graças à seriedade 
da atual administração, de forma 
responsável e compromissada 
com a população montesclaren-
se, tem desenvolvido ações que 
resultam na excelência da gestão 
dos recursos públicos captados, 
fazendo com que a cidade, nesse 
sentido, seja destaque entre as 
principais cidades do Estado de 
Minas Gerais.
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8 SeguRança pública

PCMG identifica mais quatro suspeitos 
de participarem de arrombamentos de 
bancos

TAIOBEIRAS | Bombeiros resgatam 
tamanduá-bandeira caído dentro de uma cisterna

MOC | Suspeitos de tráfico de drogas são presos

MONTE AZUL | PM 
prende suspeito por 
roubo de carro

Filhote de gato fica preso 
em cano e é resgatado pelos 
bombeiros 

Foram identificados pela Polícia 
Civil de Minas Gerais mais quatro 
suspeitos de integrarem uma orga-
nização criminosa, a qual atuava no 
arrombamento de agências bancá-
rias e postais, mediante explosão. 
Os crimes aconteciam nas cidades 
de Medina, Comercinho e outros 
municípios das regiões Norte e 
Nordeste de Minas. Segundo a PC, 
o grupo foi responsável por mais de 
10 ataques na região, entre dezem-
bro de 2015 e março de 2017.

Parte da quadrilha, que é do 
Sudoeste da Bahia, foi identificada 
e monitorada pela polícia durante 
meses. Durante as investigações, 
em 2017, foi realizada a Operação 
Norte Seguro por meio da Delega-
cia de Medina e do Departamento 
Estadual de Operações Especiais de 
Belo Horizonte. Os quatro autores 
que faltavam foram qualificados 
pela PC e apresentados ao Ministé-
rio Público Federal.

O delegado responsável, Thiago 
Carvalho, explica: “entre os novos 

identificados, um é apontado como 
um dos maiores ladrões de bancos 
na Bahia e outro responde por ex-
torsão mediante sequestro (‘sapati-
nho’) e foi já preso por homicídio 
naquele estado”. 

PRISÕES FEITAS | Segundo 
a Polícia Civil, 16 pessoas foram 
investigadas. Dessas, 12 eram inte-
grantes do grupo criminoso, sendo 
que cinco foram presos - três na 
Operação Norte Seguro e dois por 
forças de segurança de outros esta-
dos. Outros seis suspeitos morre-
ram em confrontos com as policiais 
da Bahia, entre 2017 e 2021, em 
decorrência da prática de crimes 
em cidades como Boa Nova, Sobra-
dinho e Correntina. Entre eles, um 
homem que seria o principal líder 
da organização criminosa.

Os quatro demais envolvidos 
foram presos na Norte Seguro, rea-
lizada em São Paulo e na Bahia. Se-
gundo a PC, apenas um dos suspei-
tos, dos últimos qualificados pela 

polícia, não foi detido. De acordo 
com as investigações, os crimes 
aconteciam de madrugada, com um 
número expressivo de participantes 
e utilização de armas de grosso cali-
bre, em pequenas cidades.

“Os criminosos efetuavam inú-
meros disparos para amedrontar 
a população e demonstrar seu 
potencial lesivo, inclusive contra 
as frações das forças de segurança 
locais, bem como civis e qualquer 
veículo que se aproximasse durante 
a ação, a fim de frustrar tentativas 
de repressão imediata”, descreveu 
o delegado. Ainda segundo a polí-
cia, a atuação do grupo, em Minas 
Gerais, começou em dezembro de 
2015, quando houve a explosão do 
cofre central de uma agência bancá-
ria em Comercinho, e se estendeu 
até março de 2017, com a explosão 
de caixas eletrônicos de outras três 
agências bancárias em Medina. No 
período, foram contabilizados pelo 
menos 16 ataques em 14 municí-
pios da região.

Na última terça-feira (9), os bom-
beiros tiveram bastante trabalho para 
resgatar um filhote de gato que ficou 
preso dentro de um cano de escoa-
mento de água pluvial. A ocorrência 
foi em Montes Claros, e a suspeita é 
de que o gatinho tenha ficado pelo 

menos dois dias preso. Segundo o 
sargento Luiz Eduardo Pimentel: “a 
gata deu cria em cima do telhado e 
o filhote pode ter saído para cami-
nhar e caiu dentro do cano da calha. 
A tutora nos relatou que ele estava 
sumido há dois dias e ontem (terça) 

escutou os miados, e percebeu que 
estava preso no cano”.

Para resgatar o animal, os militares 
fizeram um buraco de 40 centímetros 
na parede usando um martelete e em 
seguida, cortaram o cano. “Após que-
brar a parede, usamos uma segueta 

para abrir o cano. Fizemos um bura-
co acima do local onde o gato estava 
para garantir que não seria ferido”. O 
trabalho dos bombeiros durou cerca 
de três horas e o gatinho foi resga-
tado sem ferimentos e ficou sob os 
cuidados da tutora.

Na última quarta-feira (10), du-
rante Operação Policial, a Polícia 
Militar abordou um jovem, de 18 

anos, que estava em atitudes sus-
peitas na Rua México, Bairro Inde-
pendência, em Montes Claros. De 

acordo com PM foram encontrados 
com o suspeito, uma pochete, uma 
porção grande de maconha e R$ 

788,00 em dinheiro. Ao ser interro-
gado, segundo os militares, o rapaz 
disse que teria comprado o produ-

to de outro jovem, de 19 anos, por 
R$ 30,00 e também foi localizado.

Conforme as informações rece-

bidas, os dois foram conduzidos à 
Delegacia com os materiais apreen-
didos.  

A Polícia Militar foi acionada, no 
início da madrugada dessa quarta-
feira (10), por um homem, de 54 
anos, vítima de roubo de automóvel 
em Monte Azul. Segundo informa-
ções da PM o solicitante trafegava 
em um Chevrolet Cruze, cor preta, 
pela Rua Abílio Cardoso Faria, Cen-
tro, quando notou que estava sen-
do seguido por um Fiat Uno, de cor 
escura. Em seguida, dois indivíduos 
saíram do veículo. Um deles, com 
uma arma de fogo, tipo pistola, em 
punho, ordenou que a vítima saísse 
do seu automóvel, vindo a subtrair 
os seus pertences pessoais: telefo-

ne, uma bolsa com notebook e uma 
carteira com documentos pessoais 
e cartão de crédito.

A vítima relatou ainda que os 
dois indivíduos entraram em seu 
veículo, assumiram a direção e, em 
seguida, tomaram rumo ignorado. 
De acordo com os militares durante 
rastreamento, cerco e bloqueio, lo-
calizaram e abordaram o Fiat Uno, 
quando foi constatado que a placa 
dianteira do veículo tinha sido re-
movida, e que a placa traseira foi 
alterada com fita isolante.

Ao ser questionado por que a 
placa do veículo estava adulterada, 

o suspeito, condutor do automó-
vel, de 22 anos, admitiu que foi à 
cidade de Monte Azul para praticar 
um roubo de veículo, juntamente 
com dois indivíduos, após o crime 
ter sido encomendado por um mo-
rador de Guanambi. Ainda segundo 
o suspeito, já haveria um compra-
dor para o automóvel roubado. 

O jovem foi preso e encaminha-
do à Delegacia e o carro dirigido 
por ele foi apreendido. A Polícia Mi-
litar continua o rastreamento para 
localizar e prender os outros dois 
acusados e para recuperar o carro 
roubado.

No bairro Planalto, na cidade 
de Taiobeiras, o Corpo Bombei-
ros foi acionado para realizar o 
resgate de um tamanduá-bandei-
ra. O animal se encontrava caído 
dentro de uma cisterna em cons-
trução. Segundo os bombeiros, é 
cada vez mais comum a presença 
de animais silvestres próximo ao 
perímetro urbano, principalmen-
te em razão de ambientes degra-
dados, devido queimadas e des-
matamentos de habitat.

Devidamente protegidos e 
utilizando ferramentas e técnicas 
próprias de salvamento terrestre, 
os bombeiros realizaram o resga-
te do animal em segurança. Ainda 
de acordo com os militares, tra-
tava-se de um exemplar fêmea, 
adulto, com aproximadamente 
1,30 metros de comprimento e 
pesando cerca de 50 kg. O ma-
mífero que não apresentava feri-
mentos foi devolvido ao bioma 
cerrado e uma área preservada.
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Congresso aprova PLNs que destinam 
R$ 357,4 milhões para educação

PL assegura assistência odontológica a 
internados pelo SUS

Fapemig abre chamamento para discutir 
agricultura no semiárido

Cemei prepara alunos para 
mudança de nível de ensino

Entre os Projetos de Lei do Con-
gresso Nacional (PLNs) aprovados 
pelos parlamentares nesta quinta-
feira (11), dois destinam R$ 357,4 
milhões para a educação.

O PLN 17/2021, de autoria do 
Poder Executivo e relatado pelo se-
nador Roberto Rocha (PSDB-MA), 
abre crédito suplementar de R$ 4,1 
bilhões para financiar projetos e 
ações em vários ministérios. Do to-
tal, R$ 43 milhões serão destinados 
para bolsas de estudo da Educação 
Básica, referentes aos Programas 
Institucional de Bolsas de Iniciação 
à Docência (Pibid), de Residência 
Pedagógica, e Nacional de Formação 
de Professores da Educação Básica 
(Parfor). Os recursos bancarão as 
bolsas referentes aos meses de outu-
bro, novembro e dezembro.

O projeto ainda direciona R$ 
18,9 milhões para formação de pro-
fessores e diretores escolares que 
atuam na educação básica; R$ 12,7 
milhões para o Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação, com 

o pagamento do Programa de For-
mação do Patrimônio do Servidor 
Público (Pasep); e o desenvolvimen-
to de ações de mobilização dos mu-
nicípios na formação continuada de 
profissionais da educação e R$ 6,6 
milhões para o Complexo Hospitalar 
e de Saúde da Universidade Federal 
do Rio de Janeiro, com o pagamento 
de três meses de salários dos tercei-
rizados que atuam nas unidades hos-
pitalares da UFRJ.

Já o PLN 31/2021, relatado pelo 
deputado wilson Santiago (PTB-PB), 
destina R$ 276,2 milhões à Funda-
ção Coordenação de Aperfeiçoamen-
to de Pessoal de Nível Superior (Ca-
pes), sendo que R$ 146,9 milhões 
serão para manutenção de contra-
tos, pagamento de auxílio-moradia 
a servidores e bolsas de iniciação à 
docência, à residência pedagógica e 
o Plano Nacional de Formação dos 
Professores da Educação Básica (Par-
for). Já os outros R$ 41,9 milhões 
serão destinados ao Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação 

(FNDE), com o pagamento de bolsas 
a estudantes indígenas, quilombolas 
e com vulnerabilidade socioeconô-
mica das universidades federais, de 
bolsas de iniciação científica para 
estudantes do Programa Universi-
dade para Todos (ProUni), de bolsas 
a estudantes e tutores do Programa 
de Educação Tutorial (PET), além da 
continuidade da execução de obras 
e aquisição de mobiliários e equipa-
mentos para educação básica.

Corte

O texto original do PLN 31/2021 
encaminhado pelo Poder Executivo 
abria no total créditos de R$ 859,6 
milhões. No entanto, R$ 138,3 mi-
lhões foram cortados em razão da 
decisão do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) que suspendeu a execução 
de emendas de relator, classificadas 
como RP9. Com isso, os parlamenta-
res aprovaram apenas parte do cré-
dito especial, com R$ 721,3 milhões. 
(Agência Senado)

O Projeto de Lei (PL) 924/19, que 
dispõe sobre a prestação de assis-
tência odontológica a pacientes em 
regime de internação hospitalar na 
rede pública e privada do Estado, 
recebeu parecer de 1º turno favo-
rável da Comissão de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária (FFO). A 
proposição foi analisada na reunião 
desta quinta-feira (11) e já pode ser 
apreciada pelo Plenário da Assem-
bleia Legislativa do Estado de Minas 
Gerais (ALMG).

De autoria do deputado Zé Reis 
(Pode), a proposição visa assegurar, 
em hospitais públicos e privados de 
médio e de grande porte, assistência 
odontológica a pacientes interna-
dos, no que diz respeito a diagnós-
tico, tratamento e ações preventivas 
para eventos adversos. Pelo texto 
original, essa assistência deverá ser 
prestada por cirurgiões-dentistas 
com capacitação na área de odonto-
logia hospitalar.

Além disso, o Estado deverá apro-
veitar mão de obra já existente em 

seus quadros, sem que haja prejuízo 
ao atendimento de pacientes nos 
serviços de urgência e emergência 
das referidas unidades hospitalares.

A relatora da matéria, deputada 
Laura Serrano (Novo), apresentou 
o substitutivo nº 3, que aproveita o 
conteúdo do texto original, com pe-
quenas alterações. Define que con-
sidera-se hospital de médio porte o 
que possui de 51 a 150 leitos e de 
grande porte o que possui de 151 a 
500 leitos. O tratamento previsto en-
tre as ações são em casos de doenças 
ou alterações orofaciais.

O substitutivo deixa clara, ainda, 
a obrigação do Estado de utilizar ser-
vidores já existentes no seu quadro 
de pessoal, bem como de observar 
as normas do Conselho Federal de 
Odontologia. O novo texto aprovei-
tou ainda contribuições apresenta-
das pelo substitutivo nº 2, apresen-
tado pela Comissão de Saúde.

A relatora discordou do primeiro 
substitutivo da Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ), que transfor-

mou o texto original em uma alte-
ração na Lei 12.080, de 1996, que 
obriga o Estado a adotar medidas de 
prevenção da cárie, da doença pe-
riondontal e do câncer bucal. 

SEGUNDO TURNO | A FFO ana-
lisou, na mesma reunião, dois proje-
tos que tramitam em 2º turno e po-
dem ser votados em definitivo pelo 
Plenário. O PL 3.137/21, do deputa-
do João Magalhães (MDB), altera a 
Lei 23.801, de 2021, que institui o 
Plano de Regularização e Incentivo 
para a Retomada da Atividade Eco-
nômica no Estado de Minas Gerais 
(Recomeça Minas), com o objetivo 
de dar celeridade a processos en-
volvendo heranças.

Aprovado no 1º turno na forma 
do substitutivo nº 1, da Comissão 
de Administração Pública, o projeto 
retornou ao mesmo colegiado para 
análise de 2º turno. Na ocasião, o re-
lator apresentou duas emendas. Por 
requerimento aprovado em Plenário, 
a proposição também foi remetida à 

A Fundação de Amparo à Pes-
quisa do Estado de Minas Gerais 
(Fapemig) acaba de abrir a Cha-
mada 07/2021 - Redes de Pesquisa 
Científica e Desenvolvimento Tec-
nológico Com Foco em Deman-
das Estratégicas. O objetivo é esti-
mular a criação e o fortalecimento 
das redes de pesquisa em Minas 
Gerais. O número de propostas 
a serem contratadas está condi-

cionado ao limite dos recursos 
disponíveis, de R$ 30 milhões. A 
iniciativa busca promover a pro-
dutividade de pesquisas científi-
cas e tecnológicas, a otimização 
no uso dos recursos, e a conso-
lidação de grupos de referência 
em áreas do conhecimento e em 
setores estratégicos de interesse 
do Estado.

Serão consideradas elegíveis 

para esta chamada propostas de 
Rede de Pesquisa Científica e de 
Rede de Desenvolvimento Tecno-
lógico, relacionadas, prioritaria-
mente, às seguintes temáticas e 
aos setores estratégicos, como a 
agricultura do semiárido mineiro, 
cadeia produtiva do leite, cadeia 
de biocombustíveis com foco em 
bioquerosene, hidrogênio (H2) 
como fonte de energia, energias 

O Cemei Paulo Freire tem de-
senvolvido o projeto “Estratégias de 
Transição” com os alunos do 2º pe-
ríodo, que estão sendo preparados 
para a passagem da Educação In-
fantil para o Ensino Fundamental. 
O projeto, segundo o educandário, 
visa orientar os professores a fim de 
oferecer toda a atenção para que as 
crianças se adaptem às transforma-
ções, permitindo a continuidade 
do aprendizado. “As crianças estão 
tendo aula de reforço no projeto 
em prol da garantia dos objetivos 
de aprendizagem inerentes às suas 
competências e habilidades. Houve 
a necessidade desse reforço devido 
à defasagem na aprendizagem dos 
alunos, no período do ensino re-
moto”, explica a diretora do Cemei, 
Joelmir Durães Rodrigues. A direto-

ra ainda destacou a preparação da 
unidade para oferecer “um ambien-
te acolhedor para uma transição 
saudável, que segue as orientações 
da Base Nacional Comum Curricu-
lar (BNCC), levando em considera-
ção toda a jornada da criança, não 
fragmentando o seu aprendizado”.

Valdeir Correa - Com a proposta 
de desenvolver atividades em que 
a aprendizagem venha a ser signifi-
cativa e prazerosa para o aluno, os 
professores do Cemei Valdeir Correa 
têm realizado diferentes trabalhos 
que levam a esse objetivo. É o caso da 
professora do 2° período, Diane Cari-
bé, que partiu da história da “Galinha 
Ruiva” para desenvolver um trabalho 
com sequência didática que culminou 
na produção de um bolo de milho, 

no último dia 5. Na ocasião, foram 
desenvolvidas habilidades de leitura, 
escrita, oralidade, cooperação, escuta 
atenta, contagem oral, gênero textual 
receita, alimentação saudável, recon-
to oral e registro com desenhos.

De acordo com a diretora Luciana 
Silva Eloy, essa foi “uma aula onde 
os alunos foram os principais prota-
gonistas!” “As atividades proporcio-
naram às crianças a interação entre 
si, além da conscientização sobre 
a importância de uma alimentação 
saudável, utilizando produtos, prefe-
rencialmente naturais, que atendem 
as orientações do setor de nutrição, 
despertando nas crianças o desejo 
de aprenderem e concretizarem os 
objetivos de estudo através da ludici-
dade”, comentou a supervisora, Eva 
Gomes de Oliveira. (Ascom PMMC)

FFO para análise final.
O relator e presidente da Co-

missão, deputado Hely Tarquínio 
(PV), apresentou o substitutivo nº 
1 e opinou pela rejeição das duas 
emendas. O novo texto incorpora 

o conteúdo da emenda nº 1, mas 
altera a redação para tornar o co-
mando perene.

A emenda tem a intenção de al-
terar a Lei 6.763, de 1975, que con-
solida a legislação tributária do Es-

tado, para estabelecer atualização 
do valor da Unidade Fiscal do Estado 
de Minas Gerais (Ufemg) para o exer-
cício fiscal de 2022. O substitutivo 
altera a redação para garantir a atu-
alização anualmente. (Portal ALMG)

renováveis, cadeia produtiva do 
lítio e do nióbio, imunobiológicos 
e biofármacos, inteligência artifi-
cial e IoT e comunicação 5G

As temáticas elencadas terão 
prioridade, mas não são exclusi-
vas. Propostas vinculadas a áreas 

e setores não previstos nesta lista 
também podem ser submetidas. 
As propostas devem ser apresen-
tadas na forma de um projeto de 
pesquisa científica ou de desen-
volvimento tecnológico, obriga-
toriamente em versão eletrônica, 

por meio do Sistema Everest. A 
fase de julgamento e seleção das 
propostas inclui três etapas: ha-
bilitação, análise de mérito e ho-
mologação, respectivamente. O 
sistema está aberto a submissões 
até 7/2/2022.
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Teresa acredita que Pedro tenha se confundido ao achar que viu Solano. To-
nico e Solano comemoram o susto de Pedro. Diego insiste para que Pilar venda 
sua fazenda. Nélio e Dolores se beijam. Pedro implora para ter mais uma noite 
com Luísa, e Teresa os vê. Luísa e Teresa trocam elogios. Samuel alerta Pilar sobre 
Diego, mas acaba discutindo com a amada. Cândida exige que Tonico se afaste de 
Zayla. Vitória fica confusa com o comportamento de quinzinho. Solano surpre-

ende Pedro em seu gabinete.

Madalena pede demissão para Lígia, e Maria Pia fica arrasada. Eric pede um 
tempo a Arlete para digerir o segredo que ela lhe contou. Gabriel avisa a Douglas 
que não quer morar com a mãe. Eric pede a Sérgio uma listagem de seus bens. 
Pedrinho diz a Lígia que ela e Athaíde são a grande decepção de sua vida. Júlio 
pergunta a Arlete o que Eric foi fazer em sua casa.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30
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(?) da bele-
za, situação
comum no
Instagram

Instrumen-
to rústico

de fiar

"(?) a
próxima",
despedida
informal 

Adminis-
trador de
mosteiro 

Os de
bananas

dividem-se
em pencas

Processo
de preser-
vação de
alimentos

A conjun-
ção "e",
em latim

A "voz" 
do fan-

tasma, em
charges

Mohamed
(?), joga-

dor do
Liverpool

Prato
italiano 
à base 

de arroz
Aviso que
antecede o
concurso
público 

Antoine de
Jussieu,
botânico
francês

Piscinas
(?): são

ideais para
crianças

(?) Quest,
banda

mineira de
"Só Hoje"

Como
gosta de
viver o

anacoreta

Ondas
Curtas
(abrev.)

"Madame
(?)", filme
com Láza-
ro Ramos

(?) verde:
absinto

Aldeamento
indígena 

Edifício
portenho
inspirado
na "Divina
Comédia"

Comida
ritual de

Oxum

"Fígado",
no falar
caipira

Produto
que ala-
vanca as
vendas de uma marca

Mamífero
aquático

sem
orelhas

Espécie de rocambole
típico de PE

(?) Guerra Mundial:
durou de 1914 a 1918

Ficar
preso a
O oitavo
planeta

Pingentes
de colares
religiosos

Gravação
teste de

uma banda

Os genes 
investiga-

dos em
exames 
de DNA

Dilatação anormal 
das veias testiculares

Reserva ecológica
particular no DF

A Cidade
dos Ventos
dos EUA

Pobre, 
em inglês

Agatha
Christie,
escritora 

Rival do
Fla (fut.)

Rico;
opulento

Condutas

Constru-
ção do

Presépio

Ouro, em
francês
Santa

(abrev.)

Ditongo de
"beijo"

(?) Peet, 
atriz (Cin.)

Alvo do
"peeling"
A 4ª nota
musical

VAFB
CRUCIFIXOS

CHICAGOFLU
ACROCAOP
POORABADE

CACHOSATER
DECONSERVA

SALAHETOL
IEESTABULO
MAFUDOR
PATERNOSI

DEMOIOTEZ
RASASFADA
INJOTAIÇ
ADOTASATÃ

PALACIOBAROLO

2/et — or. 3/ado. 4/ater — demo — poor. 5/salah. 6/amanda. 7/chicago. 13/palácio barolo.

Christian/Renato aluga um quarto em uma pensão para Ravi e pede que o amigo 
pegue seus documentos com Lara. Ravi se sente incomodado de ter que mentir 
para Lara. Christian/Renato descobre que tem uma conta conjunta com a mãe no 
banco. Castilho deixa claro para Santiago que ele deve parar de trabalhar por causa 
de sua saúde. Túlio reclama com Ruth por achar pequeno o valor que estão des-
viando da empresa de Santiago. Elenice estranha a forma como Renato/Christian a 

trata. Ravi afirma a Christian/Renato que não quer participar da história que ele criou e que prefere voltar para 
Goiás. Christian/Renato pede Bárbara em casamento. Christian/Renato e Santiago trocam elogios. Christian/
Renato é conduzido a seu casamento por Ravi, seu atual motorista. Lara vê o carro de Christian passar. Noca 
fica preocupada quando a neta lhe diz que viu Christian. Bárbara se desespera ao saber que Christian/Renato 
ainda não chegou à igreja. Ravi aguarda Christian/Renato decidir sobre seu casamento com Bárbara.

Juju e Emílio gravam um vídeo para o vlog dela aonde brincam de torta na 
cara. Solange avisa Vitor que a prefeitura liberou o alvará do food truck do chef 
de cozinha. Dulce Maria pede para o pai casar com a irmã Cecília, Gustavo ex-
plica que isso não pode acontecer, pois ela é uma noviça. Cecília acorda, mas a 
Madre Superiora pede para que ela repouse. Juju e Emílio mostram para Dulce 
Maria o vídeo que fizeram com as tortas na cara. Fátima telefona para o colégio 

para falar com a irmã Cecília e avisa que está chegando. Dulce Maria aparece de mala e chapéu em seu sonho 
onde conversa com sua mãe, Tereza. A pequenina diz que quer ir embora antes da irmã Cecília para não so-
frer muito e Tereza aconselha a garota a ficar do lado de quem lhe ama. Emílio cobra da mãe o uniforme de 
super-herói que quer usar. Zé conversa com seus amigos que foram até sua casa.

Simone bate boca com seguidora após 
discussão sobre religião: ‘Ninguém pode 
apontar o dedo’

Simone abriu espaço para con-
versar com os seguidores no Insta-
gram. No entanto, religião foi o as-
sunto que mais rendeu. Evangélica, 
a cantora foi criticada por cantar ser-
tanejo. A ‘coleguinha’ rebateu o co-
mentário e opinou sobre religiosos 
que ‘se acham mais santos que as 
outras pessoas’. Ainda teve espaço 
para mais perguntas sobre Marília 
Mendonça, que morreu na semana 
passada. Confira.

Simone, cantora da dupla com 
Simaria, respondeu a diversas per-
guntas dos seguidores em uma rede 
social na noite desta quarta-feira 
(10). No entanto, a artista, que re-
velou os motivos de não ter com-
parecido ao velório de Marília Men-
donça, parece não ter gostado da 
insinuação de uma internauta, que 
questionou: “Sou evangélica e sigo 
você. Realmente, a bíblia fala que 
não devemos servir a dois senhores. 

E agora?”.

Evangélica assumida, Simone 
respondeu à provocação: “quem 
te falou que eu sirvo a dois senho-
res? Pelo fato de eu cantar? Eu sou 
uma mulher honesta, sou mãe, fiel 
ao meu esposo, amo meus irmãos, 
ajudo ao próximo e tenho defeitos 
como todo mundo. Mas ninguém 
pode apontar o dedo e dizer que eu 
não amo Jesus porque eu canto”.

Evangélica, Simone é acusada de 
‘servir a dois senhores’ e rebate

Minutos antes, a sertaneja já ha-
via respondido a um internauta que 
criticou evangélicos que “se acham 
mais santos que as outras pesso-
as”. “Muito triste isso. Deus olha e 
pensa assim: ‘mas, filho, você peca 
nisto, por que aponta o dedo para o 
seu irmão? Não faça isso, deixa que 
eu cuido do seu irmão. Você pode 

cuidar orando por ele’”, reforçou 
Simone.

Simone, que se define como “fir-
me com Deus desde os 6 anos de 
idade”, insinuou que pode abando-
nar a carreira no sertanejo. Um per-
fil perguntou: “Largaria as coisas do 
mundo para se firmar com Deus?”. 
A cantora foi categórica: “No tempo 
certo, sim”.

SIMONE VOLTA A FALAR SOBRE 
MORTE DE MARíLIA MENDONçA

Os seguidores de Simone, que, 
na última semana, foi destaque 
por look que evidenciava a cintura, 
deixaram diversas perguntas sobre 
a morte de Marília Mendonça, as-
sunto recorrente nas redes sociais 
da coleguinha nos últimos dias. Ela 
admitiu que está há dias sem dormir 
por conta da partida da amiga.

‘BBB 22’: saiba quanto vai ganhar o elenco 
do reality show e lista de famosos cotados!

Veja a lista de famosos cotados 
para o ‘BBB 22’ e quanto a Globo 
vai pagar a eles e os anônios que 
entrarem no reality show!

O “BBB 22” já tem lista de cota-
dos para o elenco de famosos que 
irão compor o grupo do Camarote. 
Mas, quanto ganham os participan-
tes do programa? Além da projeção 
e fama nacional, o cachê bruto pre-
visto por contrato entre a Globo e 
os brothers não chega a nenhum 
montante astronômico.

Ao contrário de outros reality 
shows, como “A Fazenda” da Record, 
os participantes do “BBB”, cujos 
contratos serão fechados ainda na 
segunda quinzena de dezembro, 
para se preparem para o confina-
mento no dia 7 de janeiro antes da 
estreia antecipada da atração, rece-
bem cerca de três salários mínimos 
(cerca de R$ 3.300).

Ao longo de seis meses de víncu-
lo com a emissora, tanto os famosos 
quanto os influenciadores e anôni-

mos do “Big Brother Brasil” ganham 
cerca de R$ 20 mil. Mas, com a noto-
riedade, diversos deles fecham con-
tratos com anunciantes do reality e 
fora dele.

LISTA DE FAMOSOS COTADOS 
PARA O ELENCO DO ‘BBB 22’

Alguns famosos já manifestaram 
desejo de participar do próximo 
confinamento na casa mais vigiada 
do Brasil, como Virgínia Fonseca. 
No entanto, as listas extraoficiais 
de cotados contam com nomes da 
casa, isto é, celebridades que já cos-
tumam ser vistas nas telas da Globo.

Um exemplo são artistas que 
participaram da “Super Dança dos 
Famosos”, como Sophia Abrahão. 
Outros nomes que vêm aparecendo 
na lista de cotados são: Maíra Azeve-
do (Tia Má), Rodrigo Simas, Arthur 
Aguiar, Bruno Montaleone, Jéssica 
Ellen, Lexa, André Luiz Frambach, 
Sérgio Loroza, Carol Trentini, Negra 
Li, Aline Riscado, Di Ferrero e Jona-
than Azevedo.

COMO FUNCIONA O CONTRA-
TO DA GLOBO COM OS BBBS

A informação dos valores é do 
“Observatório da TV” e detalha que, 
tantos os participantes do “BBB” 
quanto de outros realities da Globo, 
como o “No Limite” têm uma espé-
cie de vínculo empregatício com a 
emissora e compartilham dos mes-
mos privilégios e benefícios de seus 
artistas.

Sabe-se que a Globo tem feito 
um esforço para mudar a forma 
como lida com seus colaboradores 
até mesmo de nomes de peso como 
Nathália Dill e Grazi Massafera, que 
mudaram o contrato exclusivo para 
parcerias por produção e projetos.

No caso dos participantes do 
“BBB”, o contrato é de seis meses 
e pode ser renovado no fim, mas, 
do mesmo modo, é revogado ime-
diatamente caso a pessoa desista do 
reality show em que se propôs a par-
ticipar, como foi o caso de Bil Araújo 
no “No Limite”.
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Atlético é o primeiro time brasileiro 
classificado à Copa Libertadores 2022

'Ano que vem quero ser campeão!' diz 
Luxemburgo a jogadores do Cruzeiro

Matheus Cavichioli, do América, envia 
presente a jovem santista hostilizado

Alisson coloca Weverton entre os 10 
melhores goleiros do mundo

Vitória sobre o Corinthians 
garante 12ª participação do 
Galo no torneio continental

Treinador agradeceu aos jogadores pelo empenho, porém deixou claro que 
briga contra o rebaixamento é pouco para a história do clube

PEDRO SOUZA/ATLÉTICO  

11

A vitória por 3 a 0 sobre o Corin-
thians , nessa quarta-feira, no Minei-
rão, pela 31ª rodada do Campeona-
to Brasileiro , garantiu o Atlético na 
próxima edição da Copa Libertado-
res da América . Líder da Série A , o 
Galo é a primeira equipe brasileira 
classificada para o torneio em 2022. 

“Bem-vindo de volta, Atlético. O 
campeão da Libertadores 2013 é o 

primeiro brasileiro confirmado na 
edição de 2022. O líder do  Brasi-
leirão chegará a 12 participações 
na Copa na próxima temporada”, 
publicou o perfil oficial da Con-
mebol. 

Com a goleada sobre o Corin-
thians, o Atlético chegou aos 68 
pontos, 10 a mais que o vice-líder 
Palmeiras. O time agora ganha 

uma ‘folga’ no Brasileiro.  O jogo 
da próxima rodada, contra o Bahia, 
acontecerá apenas em dezembro. 

O Galo jogará na terça-feira que 
vem, contra o Athletico-PR , na Are-
na da Baixada.O Furacão também é 
o adversário do Alvinegro na final 
da Copa do Brasil , nos dias 12 e 15 
de dezembro. A partida de ida será 
no Mineirão. (Superesportes)

Jogadores e torcedores do Cru-
zeiro fizeram grande festa no Mi-
neirão depois da vitória por 2 a 0 
sobre o Brusque, terça-feira, pela 
35ª rodada da Série B. Com o re-
sultado, o time alcançou 46 pontos 
e se livrou do risco de queda à Ter-
ceira Divisão. O técnico Vanderlei 

Luxemburgo parabenizou os atle-
tas por evitarem o rebaixamento, 
porém ressaltou que o objetivo é 
pouco em comparação ao históri-
co de conquistas importantes do 
clube.

“Eu nasci para o futebol para 
estar comemorando título ou a 

classificação à Primeira Divisão. 
Eu nasci para isso. Fiquem felizes 
porque vocês conseguiram manter 
o Cruzeiro na Segunda Divisão. Se 
caísse, era um troço horrível. Vo-
cês mantiveram! Mas no interior, 
é muito pouco, rapaziada. É muito 
pouco mesmo”, afirmou Luxa, em 
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LOCAL: plataforma eletrônica:  www.marcusviniciusleiloes.com.br 
1° Leilão Início: 18/10/2021  às 08:00 horas – Final   01/11/2021 – às  14:00 horas (horário de Brasilia DF)               
2° Leilão Inicio:   03/11/2021   ás 08:00  horas     Final     18/11/2021   ás   14:00 horas   (horário de Brasília DF) 
Processo: 00198666-76.2007.8.13.0708 
Um veículo VW Logus GLI 1.8 – ano: 1995 – Placa: GMU-7520 – Chassi: 9BWZZZ55ZSB697678 – Uma 
motocicleta Yamaha YBR 125E, ano: 2007 – Placa: HGQ-0495 – Chassi: 9C6KE091070036254. Depositário: 
Edson Luiz Pereira Leite – Rua Joaquim Marques de Carvalho 894 – centro – Várzea da Palma – MG ou BR 
496, KM 28, (Country Clube de Várzea da Palma – MG). 
OBS:  -  O leilão será realizado conforme edital judicial  disponível no site deste leiloeiro. 
-  Para participar dos leilões ONLINE,  faça seu cadastro no site  deste leiloeiro. 
SINAL: Conforme Edital.   COMISSÂO: 5% 
 

Informações: Fone: (38)3221-5324 / (38) 99909-7240/ 99125-4664 
www.marcusviniciusleiloes.com.br /Email: marcusviniciusleiloes@yahoo.com.br 
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conversa com o elenco no vestiário 
do Mineirão.

“Não estou insatisfeito com vo-
cês. Pelo contrário, estou satisfeito, 
pois vocês me respeitaram e traba-
lharam pra caralho. Mas, para mim, 
que estou acostumado a ganhar 
pra caralho, a chegar pra caralho, 
dói. É muito pouco para quem 
pensa grande. Tem que querer 
mais para estar aqui”, complemen-
tou o treinador.

Vanderlei voltou no tempo e 
recordou o ano de 2002, em que 
dirigiu o Cruzeiro na última edição 
do Brasileirão no sistema de turno 
único na primeira fase e mata-ma-
tas entre os oito mais bem coloca-
dos para definir o campeão. Depois 
de oscilar até a metade da compe-
tição, o time emplacou reta final e 
entrou na última rodada com chan-
ces de G8 após vencer Grêmio (3 a 
2), Gama (3 a 2), Athletico-PR (4 a 
1) e Internacional (1 a 0).

Com a vitória por 2 a 0 sobre 
o Goiás, no Independência - dois 
gols de Marcelo Ramos -, o Cru-

zeiro chegou a estar em 7º, porém 
caiu para 9º, com 39, após o Grê-
mio fazer 1 a 0 contra o Atlético, 
em Porto Alegre, e o Fluminense 
ganhar de virada da Ponte Preta, 
por 3 a 2, em Campinas. No fim das 
contas, o Santos, 8º na primeira 
fase, ficou com o troféu ao passar 
por São Paulo (quartas de final), 
Grêmio (semifinal) e Corinthians 
(final).

A frustração pela eliminação se 
transformou em combustível para 
o Cruzeiro buscar o título da Série 
A em 2003, a primeira na era dos 
pontos corridos. Em 46 rodadas, 
a Raposa somou 100 pontos, com 
31 vitórias, sete empates, oito der-
rotas, 102 gols marcados e 47 sofri-
dos. Caso siga na Toca, Luxemburgo 
espera escrever história semelhante 
à de quase duas décadas atrás.

“Em 2002 eu falei com os jo-
gadores o seguinte: ‘porra, faltou 
um gol para nos classificarmos em 
oitavo lugar e ir às quartas de final 
do Brasileiro. Mas ano que vem 

quero ser campeão. E nós fomos 
campeões! Eu quero é homem para 
ganhar campeonato!”.

Na entrevista coletiva, Vanderlei 
Luxemburgo explicou o que quer 
do presidente Sérgio Santos Rodri-
gues para permanecer no Cruzeiro 
em 2022. “Vamos ter que discutir o 
que será feito na próxima tempo-
rada, senão não fico. Se for aquilo 
que eu penso que não ter que ser 
feito, é um direito meu e da dire-
toria discordarmos. Mas penso em 
um Cruzeiro totalmente diferente 
na próxima temporada”.

Em 2021, o técnico de 69 anos 
retornou à Toca com a missão de, 
inicialmente, evitar o descenso à 
Série C e, se possível, aproximar-se 
do G4. Em 20 jogos, ganhou oito, 
empatou nove e perdeu três, com 
55% de aproveitamento. Todavia, o 
começo ruim com Felipe Concei-
ção (duas derrotas) e Mozart Santos 
(duas vitórias, sete empates e qua-
tro derrotas) pesou para o Cruzeiro 
jamais brigar nas cabeças do cam-
peonato. (Superesportes)

Matheus Cavichioli, do  América 
, se solidarizou com a situação de 
Bruninho, de 9 anos. O jovem santis-
ta foi hostilizado por parte da torcida 
por pegar uma camisa do goleiro 
Jailson, do Palmeiras. Com isso, 
jogador e clube resolveram enviar 
um presente para ele.

Em vídeo gravado pela TV Co-
elho nesta quarta-feira, o goleiro 
não especificou qual será o pre-
sente, mas disse que torce para 
o santista seguir com sua paixão 
pelo futebol. 

“Ei, Bruninho, tudo bem? Aqui 
é o Matheus Cavichioli, goleiro do 
América. Passando aqui para te falar 
que tanto o América Futebol Clube 
quanto eu estamos enviando um 
presente. Espero que você goste bas-
tante, e principalmente continue um 
apaixonado por futebol, assim como 
eu e como a grande maioria dos tor-
cedores, independente do clube que 
a gente gosta. Então, daqui alguns 
dias vai estar chegando para você 
um presente para você. Espero que 
curta bastante, que goste bastante e 

continue com essa paixão. Um abra-
ção para você”, afirmou Cavichioli.

CASO BRUNINHO | O jovem tor-
cedor do Santos recebeu ameaças na 
internet após a derrota do Peixe para 
o Palmeiras na Vila Belmiro, no do-
mingo passado (7). Isso porque ele 
ganhou uma camisa de um jogador 
rival, Jailson.

Nessa terça-feira, Bruninho foi às 
redes sociais para se desculpar com 
a torcida. Ele afirmou não ser pal-
meirense e disse que a sua intenção 

não era ofender ninguém. 
O santista recebeu várias men-

sagens de apoio após o vídeo com 
o pedido de desculpas viralizar. 
Neymar, Pelé, e Diego Tardelli foram 
alguns que se solidarizaram com a 
situação. 

O Santos também lamentou o 
ocorrido e prometeu um lugar no 
camarote para Bruninho na próxi-
ma partida em casa. O Peixe recebe 
o Bragantino nesta quarta-feira, às 
19h, pela 31ª rodada do Campeona-
to Brasileiro. (Superesportes)

A Seleção Brasileira vai en-
frentar a Colômbia, pelas Elimi-
natórias, na Neo química Arena. 
Alisson, do Liverpool, que com-
pletará 50 jogos pelo Brasil, elo-
giou o concorrente na posição 
weverton, do Palmeiras, inclusi-
ve o colocando entre os dez me-
lhores goleiros do mundo.

“Para mim o weverton é um 
goleiro de nível mundial, talvez 
o melhor jogando no futebol 
brasileiro, mas para mim ele está 
entre os dez melhores goleiros 
do mundo. Se deve também aos 
resultados dele dentro de cam-
po. Obviamente que quando 

a gente fala dos melhores são 
aqueles que estão vencendo tí-
tulos, e para mim isso credencia 
ele, sem dúvida (...) weverton 
com certeza é um grande golei-
ro, ele tem merecido isso pelo 
desempenho dentro de campo 
dele. É merecedor de estar na 
Seleção Brasileira.”, afirmou o 
jogador.

Alisson também destacou 
Ederson, do Manchester City, 
outro concorrente para goleiro 
titular da Seleção, e ressaltou 
que quem jogar vai “representar 
bem”. (Superesportes)
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20 ANOS DA ‘TEMPO’

Já ESTá NAS BANCAS, o novo número da revista TEMPO, graças ao di-
namismo de PATRíCIA SILVA. Na reportagem de capa destaca o MESTRE 
ZANZA. Em comemoração aos 20 anos desta revista montes-clarense, que 
tive a honra de escrever desde o seu primeiro número, estou sendo home-
nageado junto a grandes nomes que receberão o troféu comemorativo. A 
revista TEMPO mantém firme e é lança mensalmente, como também no seu 
site diariamente, inclusive com minha coluna.  

SEXTA-FEIRA

E COMO HOJE é o dia ideal para curtirem a noite, temos aqui em Moc, 
excelentes restaurantes, bares e butecos. Por isso mesmo, logo mais depois 
das 20 horas estarei encontrando com amigos no BAR E ESPETARIA ‘FALA 
FINA’ no bairro Morada do Sol, que graças a Deus, tem sido muito prestigia-
do. Local simples, mas de bom gosto comandando por HANDREY PAULINO, 
com parte interna e também no passeio. Fica no final da primeira rua antes 
da casa de festa infantil ‘Cata Vento’ na parte baixo do bairro. Espero vocês 
lá, inclusive, amanhã teremos a FEIJOADA DO FALA FINA, a partir do meio-
dia...

MESCLANDO 

SEMPRE ESTOU mesclando as notícias desta página, inclusive, com no-
tas dando minha opinião do que está acontecendo na política nacional, em-
presas e outros setores. Agora neste tempo chuvoso que graças a Deus está 
molhando este seco sertão, temos mesmo que comemorar, encontrando 
com os amigos, para colocar o papo em dia.

 
CANDIDATOS A PREFEITURA

APESAR de faltar muito tempo ainda para a realização das eleições Mu-
nicipais, já tem muitos nomes conhecidos fazendo campanha abertamente 
e aparecendo muito. Mas as próximas eleições municipais não serão fáceis, 
principalmente, os que comporem a chapa apoiada pelo Prefeito HUMBER-
TO SOUTO, que queira ou não, continua transformando MOC em uma nova 
cidade com grandes e importantes obras. Segundo Humberto, o mesmo já 
disse, ele deverá ser mesmo o “melhor prefeito da história de Montes Cla-
ros” e tem tudo para obter este título...

ASSIM CAMINHA O BRASIL
 
O teto de gastos foi uma medida ingênua do dogmatismo fiscal local 

que já nasceu morta. Afinal, certo ou errado, mas inserido na Constituição, 
o orçamento federal virou uma grande folha de pagamento de benefícios 
previdenciários e assistenciais, além de salários. Assim, por exclusão, perde-
ram qualquer espaço os investimentos em infraestrutura. E assim caminha 
o Brasil.

12 SOcial

ESTOU ESCREVENDO agora esta coluna, porque sou um profissional, 
pois a partida do meu amigo-irmão, Felipe Gabrich, me deixou realmente 
sem teto e a vida continua, precisamos seguir em frente, pedindo ao bom 
Deus que nos dê sempre saúde.   

FISIOLOGISMO, falta de transparência, ilegalidade, imoralidade, cor-
rupção. Essa é a tradução do “orçamento secreto”, esquema operado pelo 
legislativo por concessão do governo, por meio das chamadas emendas de 
relator (RP9). Com essa manobra, foram utilizados recursos públicos para 
comprar apoio de parlamentares em votações importantes para o governo. 
O Brasil continua o mesmo.

O ORÇAMENTO secreto agora não tão secreto vai continuar por outros 
meios, mas a decisão do STF garantiu a briga no consórcio montado para 
gastar à vontade em ano de eleição. Os consorciados são parlamentares do 
Centrão e Jair Bolsonaro. A ciumeira vai correr solta quando se descobrir 
quem levou mais vantagem em tudo isso.

HOJE é o aniversário das queridas amigas, ONEIDE TORRES, kARINA 
NARCISO, CHRISTIANE ALENCAR e CLARICE MACIEL. Recebam meus cum-
primentos e sintam-se abraçadas, juntamente com todos os aniversariantes 
de hoje...

PESQUISA DO SEBRAE a partir de dados do Caged indica que geração 
de vagas nas pequenas empresas é 5,5 vezes superior à de médias e grandes 
em Minas. Setor de serviços lidera. Como se nota, são as micro-empresas 
que ainda dão esperança ao brasileiro de conquistar um novo emprego.

COLEGAS e políticos lamentam morte da jornalista Cristiana Lôbo, co-
mentarista da GloboNews e colunista do O Globo. Ela lutava contra um 
câncer e estava internada em SP para tratar pneumonia. ‘Lenda’, ‘generosa’, 
‘forte’ e ‘bem humorada’, disseram colegas e políticos sobre sua passagem 
pela vida.

“SE NECESSÁRIO, eu lutaria sozinho pelo Brasil e pela Justiça. Seria 
Davi contra Golias. Mas, ao ver esse auditório, tenho certeza que não estou 
sozinho.” - Sérgio Moro, em discurso de filiação ao Podemos. 

SOU FÃ do presidente BOLSONARO, e acho que ele tem mudado o Bra-
sil em vários aspectos, principalmente contra corrupção. Mas, por outro 
lado, é preciso se reunir mais com o ministro da Fazenda e de outros setores 
para tomarem medidas contra a terrível inflação que está tomando conta 
do país. Se faz uma feira neste final de semana, vai repetir na próxima, os 
preços dobraram sem contar o da gasolina e Diesel, algo precisa ser feito 
urgente, pois o povo está cansado de padecer.

O GOVERNO FLEXIBILIZA normas e possibilita o aumento o número 
de estabelecimentos aptos a aceitar todos os cartões e não apenas o de de-
terminada bandeira. União reduz e simplifica mais de mil decretos, portarias 
e instruções trabalhistas para apenas 15 normas.

PARA SE TER UMA IDEIA, IPCA salta para 1,25%, puxado por com-
bustíveis e já acumula alta de 10,7% em doze meses. Esse é pior avanço 
desde outubro de 2002. E como já disse, a coisa está ficando cada vez pior. 
ACORDA GOVERNO.

ADEUS FELIPE GABRICH, MEU MESTRE- Quando ontem, 
pela manhã recebi um telefonema de um amigo me dizendo que 
FELIPE GABRICH havia ido descansar nos braços do Senhor 
vítima de um  infarto fulminante, não quis acreditar, mas, in-
felizmente, era verdade. O que falar de FELIPE GABRICH, que 
foi mesmo um ícone do jornalismo, um esportista formidável 
e escritor que encantava a todos com suas crônicas, inclusive, 
atualmente, nas redes sociais. Ele sempre escrevia muito bem 
e tinha uma sensibilidade incrível.  FELIPE GABRICH não mor-
reu, pois, ficará sempre em nossas lembranças. Parece que foi 
ontem quando ainda adolescente trabalhávamos no DIÁRIO DE 
MONTES CLAROS, e ali ele começou a me ensinar como ser 
um jornalista nato, pois mesmo muito jovem, tinha uma expe-
riência incrível no setor. Depois, ele foi meu editor no JORNAL 
DO NORTE e sempre me incentivava. FALAR SOBRE a minha 
convivência com este grande jornalista daria para escrever UM 
LIVRO SOBRE UM AMIGO, que era verdadeiro irmão do coração 
e sempre alegre. (foto) Nunca podemos esquecer na década de 
1960, a boa turma do Diário de Montes Claros, com Felipe, Jorge 
Silveira, Márcio Figueiredo, Tião, Anselmo e muitos outros ami-
gos, quando éramos jovens e sonhadores. Felipe, já era famo-
so no futebol da cidade e a vida foi levando, cada um seguindo 
seu caminho, mas nunca se esquecendo da amizade sincera da 
turma do Diário de Montes Claros. FELIPE GABRICH, merece 
todas as honras, pois foi realmente um ÍCONE DO JORNALISMO 
montes-clarense, além de ter brilhado também no esporte. Es-
tou com minha querida, MÁRCIA MAIA, sua filha, que só lhe deu 
felicidade, ou seja, LARA GABRICH, que é uma advogada de su-
cesso e herdou o talento do pai, bem como demais filhos, netos 
e toda família do inesquecível jornalista, FELIPE GABRICH, que 
fixou seu nome na história da nossa cidade. Meus sentimentos 
a todos seus familiares e com certeza toda MONTES CLAROS, 
está chorando sua partida. DESCANSE EM PAZ amigo e até um 
dia. Em sua homenagem, estou ilustrando esta página de hoje 
em sua homenagem.

QUANDO RECEBI junto com ele e João Edwar,  o troféu IM-
PRENSA do Sicoob Credimontes. 

TODO FELIZ quando sua filha, LARA, recebeu o troféu e diplo-
ma dos DESTAQUES  JOVENS  DO NORTE DE MINAS no AC. 

FAMÍLIA FELIZ: com a esposa, Márcia Maia e a filha, Lara.

EM NOITE DE GALA em uma das minhas festas do Automóvel 
Clube, Felipe e Márcia com a filha, Lara e o genro, Rodrigo Ca-
lado Freitas.

COMPANHEIROS inseparáveis da turma do DIÁRIO DE MON-
TES CLAROS, Felipe e Jorge Silveira, continuavam sendo gran-
des companheiros. 

NO CORREDOR CULTURAL, com: Marina Queiroz, outro jor-
nalista inesquecível que foi, Magnus Medeiros, Márcia Vieira e 
Jorge Nande. 

FOI UM DOS MELHORES do futebol montes-clarense, e aí re-
cebe ensinamentos por parte de outro grande homem inesque-
cível que foi, João Melo. 

VAP & VIP


